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В Ростокине 
собирают 
медикаменты 
и другую помощь 
для Донбасса стр. 9

Новый «Москвич» 
в деле: 
корреспондент «ЗБ» 
прошёл тест-драйв 
на Ярославке  стр. 11

Сергей Собянин: 
в этом году отреставрируем 
15 достопримечательностей 
ВДНХ стр. 7

Два новых путепровода разгрузят Алтуфьевское и Ярославское шоссе 3стр.

Актёр 
Илья Малаков: 
Однажды 
от страха потерял 
литр пота

Трамвай будущего
Студенты из Марьиной рощи придумали транспорт 
без водителя с сиденьями-трансформерами 4стр.

16-17стр.
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Новое медучрежде-
ние разворачива-
ют на базе Москов-
ского клиническо-

го центра инфекционных 
болезней «Вороновское». 
Задача — разгрузить боль-
ницы на новых территори-
ях и дать им возможность 
хотя бы частично вернуть-
ся к оказанию плановой ме-
дицинской помощи жите-
лям. Об этом на своём сай-
те sobyanin.ru написал мэр 
Москвы.

Он напомнил, что начи-
ная с лета прошлого года 
бригады столичных врачей 
работают в больницах До-
нецка и Луганска. В мос-
ковском госпитале вете-
ранов войн №3 с ноября 
участники спецоперации 
проходят реабилитацию.

И вот теперь — очеред-
ной шаг. В новом госпита-
ле будут лечить участников 
СВО, гражданских служа-
щих, в том числе команди-
рованных, а также мирных 
жителей, получивших ра-
нения в ходе боевых дейст-
вий. Госпиталь уже принял 
25 пациентов. Сергей Со-
бянин рассказал о некото-
рых из них.

50-летний Юрий Владими-
рович работал сторожем на 
водонапорной башне. На неё 
упала бомба. Мужчина посту-
пил в госпиталь через 1,5 су-
ток после ранения шеи с по-

вреждением пищевода. Вра-
чи уже провели операцию, 
пациент идёт на поправку. 
Владимиру 21 год, служит в 
МВД ДНР. Его мобилизова-
ли для участия в СВО. Полу-

чил минно-взрывную травму 
с повреждением селезёнки и 
почки, а также перелом по-
звоночника. Врачи провели 
операцию и занимаются реа-
билитацией пациента.

По словам Собянина, 
госпиталь оснащён совре-
менным оборудованием, в 
том числе аппаратами КТ 
(стационарным и мобиль-
ным) и МРТ. 

Раненые смогут 
лечиться в Москве

Бойцы будут восстанавливать здоровье в «Вороновском»

Первые 
пациенты 

уже поступили 
в стационар

Жители новых регионов 
почувствовали поддержку москвичей
С начала акции «Москва по-

могает» прошёл год. За это 
время горожане собрали по-
рядка 1080 тонн продуктов и 
товаров первой необходимос-
ти для жителей новых регио-
нов России.

«В акции уже приняли учас-
тие больше 46 тысяч человек. 
Активно помогают бизнесме-
ны, некоммерческие организа-

ции и профсоюзы», — отметил 
мэр в телеграм-канале. 

Москвичи передают одежду, 
бытовую технику, телефоны, 
средства реабилитации, дарят 
школьные принадлежности, му-
зыкальные инструменты и всё 
для новорождённых.

По тел. (499) 170-0225 можно 
узнать, что сейчас необходимо 
больше всего. 

В ДМИТРОВСКОМ РАЙО-
НЕ ОТКРЫЛАСЬ СЕМИЭТАЖ-
НАЯ ДЕТСКО-ВЗРОСЛАЯ ПО-
ЛИКЛИНИКА. Она рассчитана 
на 750 посещений в смену и 
оснащена современным обо-
рудованием.

В ПЕРВОМ ФИЛИАЛЕ ПОЛИ-
КЛИНИКИ №8 НА ПРОСПЕКТЕ 
ВЕРНАДСКОГО ЗАВЕРШЕНА РЕ -
КОНСТРУКЦИЯ. Обновлено всё 
— от инженерных коммуникаций 
до планировки. Новейшее меди-
цинское оборудование позволит 
проводить современную диа-
гностику прямо в поликлинике. 

«День 
без турникетов»

стартует 
в конце марта

Площадок проекта «День 
без турникетов» в этом году 
будет больше 1400. Это 
вдвое больше, чем в 2022 
го ду. Проект даёт горожа-
нам возможность свобод-
но посетить инновацион-
ные центры, мастерские, 
архитектурные бюро, тех-
нопарки, заводы. Ближай-
шая акция пройдёт 30 мар-
та — 1 апреля. 

Открылся второй 
флагманский 

центр 
неотложной 
помощи

Новый флагманский 
центр открыли на террито-
рии НИИ скорой помощи 
им. Склифосовского. Он ос-
нащён медицинской техни-
кой последнего поколения. 
В кратчайшие сроки паци-
енту ставят диагноз и оказы-
вают всю необходимую по-
мощь, включая хирургию. 
При необходимости отво зят 
в шоковую реанимацию или 
в операционную. 

К годовщине 
Победы 
ветеранов 
порадуют 
выплатой

Ветеранам Великой Оте-
чественной войны и труже-
никам тыла в Москве вы-
платят единовременную ма-
териальную помощь к 78-й 
годовщине Победы. Соот-
ветствующее распоряжение 
подписал Сергей Собянин. 
Размер выплат составит от 
10 до 25 тыс. рублей. 

Больница оснащена современным оборудованием
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НОВОСТИ РАЙОНОВ

 Предприятия получили 
матпомощь от города

С начала 2023 года четыре столич-
ных предприятия, производящих 
продукты питания и агрегаты для 
самолётов и автомобилей, получи-
ли от города более 107 млн рублей 
на лизинг. Об этом сообщил в своём 
телеграм-канале Сергей Собянин.

Субсидию, в частности, получил 
мясоперерабатывающий завод «Ца-
рицыно», который поставляет кол-
басы, сосиски и сардельки в 340 го-

родов страны. Завод взял в лизинг, 
то есть в долгосрочную аренду, но-
вое оборудование. Теперь он смо-
жет увеличить объём производства и 
расширить ассортимент продукции.

Кроме возмещения затрат по ли-
зингу, промышленные предприятия 
могут получить от города и другие 
виды субсидий на сумму до 200 млн 
рублей в год.
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Проектное решение: вид с Югорского проезда на путепровод, который свяжет улицу Малыгина и Малыгинский проезд
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В 
2023 году в окру-
ге начнётся строи-
тельство двух путе-
проводов. Об этом 

в своём телеграм-кана-
ле напи сал мэр Москвы 
Сергей Собянин.

Первый пройдёт над пу-
тями Ярославской железки 
и соединит улицу Малыги-
на и Малыгинский проезд. 
Второй проложат над желез-
нодорожной веткой между 
Кост ромской улицей и Юр-
ловским проездом.

Над Ярославкой 
и грузовой веткой

Путепроводы строят, что-
бы создать дополнительные 
связи между районами окру-

га. Сейчас пересечь на ма-
шине Ярославскую желез-
ную дорогу можно либо по 
МКАД, либо в районе Се-
верянинского путепрово-
да. Когда откроют новый 
мост между улицей Малы-
гина и Малыгинским про-
ездом, появится более ко-
роткий путь между Лосин-
кой и Ярославским районом. 

По путепроводу жители 
смогут быстрее добирать-
ся до станции метро «Мед-
ведково».

В перспективе над Яро-
славской железкой запла-
нировано строительство 
моста между улицами Ду-
динкой и Менжинского.

Костромскую улицу и 
Юрловский проезд раз-
деляет ветка, по которой 
ходят грузовые составы. 
Объезжать её приходится 
по Алтуфьевскому шоссе.

По будущему путепрово-
ду будет ходить обществен-
ный транспорт. Жители 
Отрадного смогут быст ро 

добраться до станции мет-
ро «Бибирево».

Что достроят
в этом году

Два новых путепровода 
уже строят над Савёлов-
ским направлением Мос-
ковской железной доро-
ги. Первый — для поездов 
МЦД-1. Под ним сделают 
автомобильный тоннель и 
построят дорогу, которая 
соединит улицы Хачату-
ряна и Лётчика Осканова 
в соседнем округе. Завер-
шить работы планируют в 
этом году.

Ещё один путепровод 
возводят между Инже-
нерной улицей в Алтуфь-

евском районе и улицей 
800-летия Москвы в САО. 
Сейчас идёт монтаж про-
лётных строений. В мае их 
начнут двигать мощными 
домкратами. На движку 
планируют завершить к 
концу лета.

Возможность пересечь 
Савёловскую железную до-
рогу в двух местах должна 
разгрузить Алтуфьевское 
и Дмитровское шоссе. Ма-
шин меньше станет и там, 
где северо-западный учас-
ток Московского скорост-
ного диаметра соединя-
ется с северо-восточным. 
Именно здесь есть развяз-
ка с Савёловской железкой, 
которой сейчас пользуют-
ся большинство водителей.

Дороги пройдут 
над железками

Жители Отрадного смогут 
быстрее добираться в Бибирево 

автобусом и на машине

Новые 
путепроводы 

разгрузят Ярославское 
и Алтуфьевское шоссе

В технополисе «Москва» строят 
новый индустриальный парк

Индустриальный парк 
«Руднёво» строят по рос-
сийским технологиям. 
Элементы зданий, к при-
меру блоки инженерных 
коммуникаций и лифто-
вые шахты, производят 
на оте чественных заво-
дах. Потом их привозят на 

стройплощадку и собира-
ют, как конструктор. «Такая 
техно логия сокращает вре-
мя постройки корпусов на 
35-50%», — отметил мэр.

«Руднёво» станет шестой 
площадкой особой эконо-
мической зоны «Технопо-
лис «Москва».

В столице завершилась ак-
ция «Добрая ёлка». Жители 
столицы исполнили больше 
тысячи желаний подопечных 
благотворительных фондов. 
Их загадывали дети с инва-
лидностью, из малообеспе-
ченных, многодетных и приём-
ных семей, а также москвичи 
старше 60 лет. 

Мэр рассказал о тех, чьи 
мечты исполнились: кто-то 
получил в подарок синтеза-
тор, кто-то — электронагрева-
тель для дачи. И поблагодарил 
москвичей за отзывчивость.

Цифровой паспорт 
помогает следить 

за здоровьем 
пациентов

Теперь врачи могут в он-
лайн-режиме следить за ра-
ботой с пациентами во всех 
филиалах поликлиник. Это 
стало возможно благода-
ря новому сервису ЕМИАС, 
так называемому цифрово-
му пас порту.

Южный участок Московско-
го скоростного диаметра со-
единит крупные магистрали, 
в том числе шоссе Энтузиас-
тов, Рязанский проспект, ТТК, 
Волгоградский проспект, Ка-
ширское шоссе, Южную рока-
ду, МКАД. 

— Южное направление Мос-
ковского скоростного диамет-
ра — главный мегапроект в об-
ласти дорожного строитель-
ства в Москве в этом году, — 
отметил Сергей Собянин во 
время осмотра строящейся 
магистрали.

Южный участок 
МСД планируют 

достроить 
до конца года

Желания детей 
исполнила 

«Добрая ёлка»

КОРОТКО

Разворот по материалам телеграм-канала Сергея Собянина подготовили Александр Лузанов, Игорь Минаев, Роман Некрасов и Игорь Сибиряков

Для ремонта 
уборочной 

техники создадут 
сервисные центры
Город проведёт конкурс на 

сервисное обслуживание тех-
ники, поддерживающей в сто-
лице чистоту. Победитель дол-
жен будет в течение трёх лет 
организовать четыре сервис-
ных центра. Подобные конт-
ракты уже заключены с ком-
паниями, выпускающими ле-
карства, медицинские изделия 
и детское питание.

Ваш «Звёздный бульвар» (499) 647-6831
ZB@ZBULVAR.RU, CHITATEL@INTERNET.RU

Есть вопросы? Звоните, пишите!
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Студенты академии 
«Высшая инженер-
ная школа» Рос-
сийского универ-

ситета транспорта создали 
модель беспилотного трам-
вая. До выхода подобных на 
линии пока далеко, но бу-
дущие специалисты транс-
портной сферы уже прово-
дят исследования. 

Проект разработали во-
семь молодых изобретате-
лей. Как рассказала лидер 
команды Мария Криворо-
гова, их трамвай состоит из 
одной секции длиной 15,5 
метра. Округлённая фор-
ма придаёт ему манёврен-
ности, низкий пол обес-
печивает удобную посад-
ку и высадку пассажиров, а 
широкие панорамные окна 
позволяют рассмотреть го-
родские пейзажи. По за-
думке студентов-проекти-
ровщиков, маршрут движе-

ния с сопутствующей ин-
формацией в салоне будет 
проецироваться прямо на 
окна. Вагон вместит от 100 
до 170 человек, причём си-
денья будут трансформиро-
ваться: можно расположить 
их продольно, как в метро, 
или поперёк, как в авто-
бусе. А ещё ребята преду-
смотрели места для вело-
сипедов. 

Но, конечно, главное 
его отличие от современ-
ных трамваев — в способе 
управления. Предполага-

ется, что в недалёком бу-
дущем водитель не пона-
добится: за него всё сдела-
ет автоматика. Так задума-

на и студенческая модель, 
но и участие человека в ней 
предусмотрено. Он во вре-
мя движения сможет анали-

зировать обстановку вокруг, 
состояние трамвая, преду-
преждать опасность.

Виталий ЛЕСНИЧИЙ

КОЛОНКА РЕДАКТОРА

Ольга 
Геранчева,
шеф-редактор 
«ЗБ»
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Прогулямся 
с пользой?

Зима ещё не отступает, 
а уже так хочется сменить 
пуховик на стильное ве-
сеннее пальто. Чтобы си-
дело по фигуре, да лёгкие 
сапожки на каблучках… 
Но к этому надо подгото-
виться — а то достанешь 
то самое любимое пальто, 
а пуговички-то не сходят-
ся! Так что пора приводить 
себя в форму.

Упражняться в фитне-
се дома не особенно ве-
село. Лучше на приро-
де. Размышляя об этом, 
вспомнила про интерес-
ный спортивный проект 
— «Мос ковская ходьба». В 
основе — всем известная 
северная ходьба, та, что со 
специальными палками. 
Считается, что этот спорт 
больше привлекает пен-
сионеров, но в последнее 
время тенденция меняет-
ся. Ведь польза будет замет-
на в любом возрасте. И для 
молодых, но пока ещё не 
очень спортивных людей, 
это неплохой старт. А чтобы 
прогулка была увлекатель-
нее, на маршрутах, которые 
предлагает проект, разме-
щены QR-коды. На первой 
площадке он переведёт вас 
на страницу с упражнени-
ями для разминки. Дальше 
по кодам будут открываться 
факты о природных и куль-
турных достопримечатель-
ностях, которые вы встре-
тите на пути. Главное — не 
забудьте взять с собой ту-
ристические палки.

В СВАО у же четыре 
маршрута: два вдоль Яузы 
(на 2 и 3,5 км), трёхкило-
метровый в Останкинском 
районе и самый протяжён-
ный — по ВДНХ (5 км). Ду-
маю, стоит попробовать.

Студенты из Марьиной рощи разрабатывают транспорт будущего

Трамвай без пилота

За прошедшую неделю 
в округе произошло 

5 пожаров. Погибших 
и пострадавших нет.

В Бабушкинском 
горела машина
Вечером 6 марта пожар-

ные выезжали на улицу 
Лётчика Бабушкина, где за-
горелся припаркованный 
возле дома 18 автомобиль 
«Опель». Возгорание в мо-
торном отсеке было опера-
тивно ликвидировано со-
трудниками МЧС. Предва-
рительно причина пожара 
— неисправность электро-
системы.

Пожар из-за свечи 
в Алтуфьевском
Утром 4 марта в пожар-

ную охрану поступил вызов 
на Стандартную ул., 30, корп. 
1: жильцы почувствовали 
запах дыма. Оказалось, 
в одной квартире загоре-
лись вещи. Пожилая хозяй-
ка смогла ликвидировать 
огонь самостоятельно. Его 
причиной стала оставлен-
ная без присмотра свеча. 

Анна ГОНЧАРОВА

ПОЖАРЫ

Пара из Бибирева взяла призы 
всероссийских турниров по танцам на льду

Две награды в танцах на льду 
завоевали Софья Леонтьева и Да-
ниил Горелкин, которые трени-
руются в ледовом дворце «Мечта» 
на улице Конёнкова. Пара побе-
дила в финале Гран-при России 
в категории кандидатов в мастера 
спорта и взяла серебро первенства 
страны среди юниоров. Софье 
18 лет, Даниилу — 20. 

— Мы очень рады, что на этих 
соревнованиях смогли исполнить 
давнюю мечту: включили в прог-

рамму танго под известные ком-
позиции Ванессы Мэй и Дидю-
ли, — поделилась Софья. 

Она встала на коньки в три с по-
ловиной года, а Даниил в четыре.

— Меня на лёд отвела мама. 
Пошли на уличный каток, я про-
катился и сразу же захотел в сек-
цию, — с улыбкой вспоминает 
фигурист. — С Соней мы скоро 
отметим пятилетний юбилей на-
шей спортивной пары. Нам очень 
комфортно работать вместе.

Тренируются спортсмены пять 
дней в неделю по восемь с поло-
виной часов в день. В свободное 
время Софья снимает и монтиру-
ет видео, Даниил увлекается тан-
цами и изучает психологию. При 
этом фигурист уже учится на тре-
нера, а его партнёрша в этом году 
будет поступать в спортивный вуз. 
Но её заветное желание — стать 
актрисой, воплотить мечту она 
надеется в будущем. 

Мария ГОРБУНОВАСофья и Даниил  выступают вместе почти пять лет
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Медсестра из Лосинки 
проверяла здоровье детей в Луганске

Накануне 8 Марта Сергей 
Собянин встретился с жен-
щинами-медиками, которые 
оказывают помощь детям в 
новых регионах. Среди участ-
ниц встречи — медсестра Еле-
на Онищенко, которая вот 
уже 33 года работает в центре 
спортивной медицины на 1-й 
Напрудной улице. Она участ-
вовала в проведении диспан-
серизации детей в школах и 
детских садах Луганска. 

— Детей обследовали пол-
ностью, такого там не дела-
ли уже много лет. Конкретно 
моя задача — проводить ЭКГ. 
Всего проверили около 4 ты-
сяч ребят, выявили множе-
ство патологий, в том числе 
сердца. Некоторых ребят сра-
зу отправили на лечение в рос-
сийские клиники, — расска-

зывает Елена. — У меня было 
две командировки, в общей 
сложности я провела в Дон-

бассе 55 дней. На днях поеду 
снова. Нас там очень ждут!

А дома Елену Онищен-

ко будут ждать муж, сын и 
внучка. 

Виктория КАЙТУКОВА

Сергей Собянин дарит цветы Елене Онищенко из Лосиноостровского района 
во время встречи с женщинами-медиками, которые оказывают помощь детям в новых регионах
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Часть команды разработчиков: Мария Криворогова,  Артём Леонидов и Денис Булатов
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ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ 

ZBULVAR.RU

Маршрут движения, 
по задумке ребят, 

будет 
проецироваться 
прямо на окна
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Прошло больше не-
дели с тех пор, как 
запустили движе-
ние поездов по всей 

Большой кольцевой линии 
столичного метро (БКЛ). 
На территории нашего 
округа три станции «би-
рюзовой» ветки: открытая 
в 2018 году «Савёловская» и 
совсем новые — «Марьина 
Роща» и «Рижская». Корре-
спондент «ЗБ» отправился 
на новые станции и пооб-
щался с пассажирами. 

«Выстраиваю 
новые маршруты»

К вестибюлю станции 
БКЛ «Марьина Роща» под-
хожу с улицы. Он у неё один, 
расположен между 4-м и 
5-м проездами Марьиной 
Рощи. Массивное строение 
словно подпирают большие 
шары из полированной не-
ржавейки, которые можно 
использовать как зеркала. 
Выглядит симпатично, я 
даже сделал фото на память. 

Внутри светло и про-
сторно, но четыре эскала-
тора словно ведут в бездну. 
«Марьина Роща» — стан-
ция глубокого заложения, 
а протяжённость спуска, по 
словам строителей, целых 
130 метров. Рекорд для мо-
сковского метро! Во время 
спуска замечаю на эскала-
торе отметки: 30, 45, 75 ме-
тров… По соседнему эска-
латору, тянущемуся наверх, 
бегом поднимается какой-
то паренёк. Спортсмен, на-
верное… А если серьёзно, по 
моим подсчётам, спуск за-
нимает три минуты. И вот 
наконец сама платформа. 
Фишка дизайна — окру-
глые колонны, которые, 
по задумке архитекторов, 
должны напоминать пуза-
тые фарфоровые чайники. 
Выглядит любопытно.

Людей здесь немало. 
К примеру, пенсионер Вла-
димир Петрович приехал 
сюда из Отрадного. 

— Я поездил по несколь-
ким станциям нового коль-
ца, и эта, как по мне, в чис-

ле лучших, — говорит он. — 
Я сейчас выстраиваю новые 
маршруты до парков  «Со-
кольники» и «Ходынское 
поле», смотрю, сколько зай-
мёт времени поездка на Вос-
точный вокзал. Времени в 
дороге теперь трачу меньше 
чуть ли не в полтора раза.

В вагонах 
просторно 
и свежо

Отправляюсь на станцию 
«Рижская». Все поезда, что 

ходят по «бирюзовой» ветке, 
новые, словно только с заво-
да. Внутри просторно и све-
жо: хорошо работает венти-
ляция. Переходы между ва-
гонами свободные, но мне 
пришлось поискать незаня-
тые места, так как пассажи-
ров в поезде много. Очевид-
но, жители и гости столицы 
уже оценили достоинства 
нового кольца. 

Как написал в своём те-
леграм-канале мэр Москвы 
Сергей Собянин, за первые 
пять дней с момента полно-

го открытия БКЛ москви-
чи совершили больше 4 млн 
поездок по этой ветке. Боль-
ше 70% пассажиров пересе-
ли на кольцо с других ли-
ний, из-за чего многие стан-
ции «старого» метро разгру-
зились почти на треть.

Кстати, у каждого си-
денья в поезде есть USB-
разъём для подзарядки гад-
жетов — удобно.

«До работы 
на 20 минут 
быстрее»

До станции «Рижская» я 
доехал всего за полторы ми-
нуты. Выйдя из вагона, уви-

дел перед собой подсвечен-
ную серебристую арку. Яр-
кая, словно портал в другой 
мир. Невероятно красиво. 
Меня даже начали подпи-

хивать сзади: мол, не стой 
в проходе, людям мешаешь. 

Цветовая гамма плат-
формы схожа с оттенками 
«Марьиной Рощи». Но на 
«Рижской» пол не серый, 
а коричневый, и посреди 
платформы прямо на по-
толке рабочие смонтиро-
вали экран волнообразной 
формы. Объявления на нём 
сменяются причудливыми 
абстрактными переливами, 
которые отражаются от стен. 

Присаживаюсь на мрамор-
ную скамью рядом с парой 
симпатичных девушек, кото-
рые не отрывают глаз от экра-
на на потолке. Их зовут Анна 
и Алина, они коллеги, рабо-
тают менеджерами в офисе у 
станции БКЛ «Новаторская».

— Здесь очень красиво, 
— говорит Анна. — Мы вот 
загляделись; если бы ехали 
старыми маршрутами, уже 
бы опаздывали на работу. 
А так у нас есть ещё минут 
семь. По новому кольцу, по 
нашим подсчётам, ехать на 
20 минут меньше.

Открытие БКЛ изменило 
жизнь многих москвичей к 
лучшему. Событие действи-
тельно историческое. И я 
рад, что был его свидетелем. 

Михаил КОФАНОВ

Так вот ты какое, Большое кольцо!

Экран на потолке 
станции «Рижская» 

никого не оставил равнодушным  
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У вестибюля «Марьиной Рощи»
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Новая БКЛ метро меняет жизнь москвичей

У каждого сиденья в поезде 
есть разъём для зарядки гаджетов
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В 
редакцию нередко 
приходят сообщения 
о засорившемся му-
соропроводе. Недав-

но, например, пожаловались 
жители дома 14 на Ясном 
проезде. Почему возник за-
сор, как с ним справились и 
каковы общие правила про-
чистки, выяснил «ЗБ». 

Кирпичи и мешок 
цемента

По словам мастера участ-
ка №2 «Жилищника района 
Южное Медведково» Миха-
ила Ковалева, в доме на Яс-
ном проезде кто-то выбро-
сил в мусоропровод мешок 
строительной смеси и кир-
пичи. Засор, образовавший-
ся на пятом этаже, устраня-
ли четыре часа. 

— Кирпичи, доски, ла-
минат, которые выкиды-
вают после ремонта квар-
тир, вообще одна из частых 
причин засоров, — объяс-
нил Ковалев. — Бывали 
случаи, когда такой круп-
ногабаритный мусор сто-
порил сброс отходов до 10 
этажа. В подобных случаях 
приходится демонтировать 
все клапаны, а порой и ло-
мать ствол мусоропровода, 
прочистка может занять не-
сколько дней. 

Даже подушку 
втиснули

А в Лосиноостровском 
районе из мусоропровода 
не так давно достали живую 
ёлку: видимо, кому-то было 
крайне трудно донести её до 
контейнерной площадки по-
сле долгих праздников.

Впрочем, самая распро-
странённая проблема — это 
различные упаковки и текс-
тиль. 

— Особенно вредят кар-
тонные коробки, в частно-
сти от пиццы. Они разво-
рачиваются внутри ствола 
и перекрывают его, — рас-
сказала «ЗБ» инженер ГБУ 
«Жилищник Лосиноостров-
ского района» Екатерина 
Смирнова.

Что касается тряпичных 
отходов, по словам Смир-
новой, в их районе приходи-
лось доставать перьевые по-
душки, куртки и даже шубы, 
которые зацепились за кла-
пан мусоропровода пугови-

цами. А ещё лыжи, удочки и 
стойку вентилятора.

Дезинфекция 
раз в месяц

Устранить засор в мусо-
ропроводе коммунальщи-
ки обязаны в течение суток 
после получения жалобы. 
Если сверху на засор упали 
пищевые отходы, может по-
явиться неприятный запах. 
В таких случаях после про-
чистки мусоропровод про-
мывают с помощью дезин-
фицирующих средств. 

В домах с металлически-
ми стволами мусоропровод 
промывают с помощью ЗУМ 
— зачистного устройства му-
соропровода. Оно установ-
лено на чердаке и внешне 
представляет собой что-то 
вроде ящика. В нём — щёт-
ка с грузом, закреплённая 
на тросе с электроприводом, 
и бак с дезинфицирующим 
раствором.

Дезинфицировать метал-

лический ствол мусоропро-
вода должны раз в месяц. 
Асбестоцементный — раз в 
год, и при необходимости 
после засора, если остался 
сильный запах. Мусоропри-
ёмные камеры моют каждый 
день, загрузочные клапаны и 
места перед ковшами — раз 
в неделю. А полную очист-
ку ствола мусоропровода, по 
словам Екатерины Смирно-
вой, по регламенту прово-
дят раз в год. В домах с ас-
бестоцементными стволами 
это делает специализирован-
ная организация, с металли-

ческими мусоропроводами 
— сотрудники управляющих 
компаний, чаще всего «Жи-
лищников».

Что куда 
выкидывать

Собираясь отправить в 
мусоропровод пакет, обра-
тите внимание на его раз-
меры: он должен свободно 
помещаться в загрузочный 

клапан. Если приходится 
втискивать силой — есть ве-
роятность, что он застрянет.

Картон рекомендуется 
измельчать и выкидывать 
в баки для вторсырья. Туда 
же следует отправлять бума-
гу, стекло, металл и пластик. 
Подушки, обувь, одежду — 
выносить на контейнерную 
площадку. 

Остатки стройматериалов, 
доски, старую сантехнику 
относительно небольшого 
размера тоже можно оста-
вить на контейнерной пло-
щадке. Главное — не пы-
таться положить всё это не-
посредственно в мусорный 
бак. А для крупногабарит-
ных строительных отходов 
по нормам требуется зака-
зать бункер в частной му-
соровывозящей компании.

Кстати, для москвичей 
действует услуга по бес-
платному вывозу отслу-
жившей свой срок бытовой 
техники: плит, стиральных 
машин, холодильников. За-
казать её можно с помощью 
сервиса «Вывоз ненужных 
вещей» на сайте mos.ru/
services/vyvoz/.

Анна ФОМИНА
   О проблемах 

с мусоропроводом сообщайте 
в единую диспетчерскую: 
(495) 539-5353

Накормили мусоропровод 
коробками от пиццы

Устранить засор 
коммунальщики 

должны в течение суток 
после получения жалобы

Что застревает в трубах для отходов и как их прочищают

Помогите по-
менять него-
рящий фонарь 

мачты освещения на 
Ясном пр., 7, напротив 
подъезда 3. Очень тем-
но, не видно ни дороги, 
ни тротуаров.

Елена, 
Южное Медведково

Как сообщили в дис-
петчерской по наружному 

освещению, куда редак-
ция направила обраще-
ние жительницы, пере-
горевшую электролампу 
заменили на новую. В на-
стоящее время освещение 
во дворе по указанному 
адресу восстановлено, ра-
ботает в штатном режиме.

Маргарита ИВАНОВА
   Диспетчерская АО «ОЭК» 

по вопросам наружного 
освещения: (495) 587-8758

Во дворе на Ясном проезде 
наладили освещение

За зиму ни 
разу не чисти-
ли козырёк 

подъезда. Сбиваем лёд 
сами. А сейчас свисает 
настоящая глыба. Если 
упадёт на челове ка, мо-
жет нанести травму.

Дмитрий, 
ул. Константинова, 11

Сейчас козырёк подъ-
езда почистили. Как со-

общили в «Жилищнике», 
коммунальщики убрали 
снег и наледь, сбили со-
сульки. Вход в подъезд 
приведён в удовлетвори-
тельное состояние.

Александра КОЛТУН

  ГБУ «Жилищник 
Алексеевского района»: 
просп. Мира, 108. 
Эл. почта: alexdez@list.ru. 
Единая диспетчерская: 
(495) 539-5353

С козырька подъезда 
в Алексеевском убрали наледь

ОТРЕАГИРОВАЛИ

В Бибиреве рекламу 
замаскировали под ЕПД

О хитрой коммерческой 
рекламе услуг по поверке 
водосчётчиков рассказал 
«ЗБ» житель улицы Кор-
нейчука Александр Ива-
нович. «В почтовый ящик 
опустили извещение, ко-
пирующее бланк ЕПД. 
Сверху герб, а ниже текст 
о необходимости сделать 
поверку водосчётчиков. 
Предлагалось посмотреть 
подробную информацию 
на сайте mos.ru. А в кон-
це был телефон для зака-
за поверки», — сообщил 
читатель.

У доверчивого или сла-
бовидящего человека мо-
жет создаться впечатле-
ние: поверку предлага-
ет провести некое госуч-
реждение, что вызывает 
большее доверие. Одна-
ко в действительности, по 
словам жителя, позвонив 
по указанному телефону, 
он попал в одну из мно-

гих коммерческих орга-
низаций. «Хотелось бы 
преду предить людей, что 
это обычная реклама, а 
не официальное извеще-
ние», — пояснил Алек-
сандр Иванович. 

В ГБУ «Жилищник 
района Бибирево» доба-
вили, что владелец водо-
счётчиков может восполь-
зоваться услугами любой 
компании, производящей 
поверку, главное — чтобы 
она была аккредитована 
на выполнение таких ра-
бот. Проверить это мож-
но, введя точное назва-
ние компании на сайте 
Росаккредитации в раз-
деле «Реестр аккредито-
ванных лиц» pub.fsa.gov.
ru/ral. Бумажную копию 
свидетельства об аккре-
дитации может показать 
специалист, делающий 
поверку.

Татьяна ЩЕРБАКОВА
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Ваш «Звёздный бульвар» (499) 647-6831
ZB@ZBULVAR.RU, 

CHITATEL@INTERNET.RU

Есть вопросы? 
Звоните, пишите! 

БУДЕМ 
РАЗБИРАТЬСЯ!
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В 
2022 году на ВДНХ 
отреставрировали 
и завершили стро-
ительство восьми 

объектов. В этом году будет 
сделано почти вдвое боль-
ше — 15 объектов. В их чис-
ле два национальных пави-
льона: Абхазии и Узбеки-
стана. Об этом мэр Москвы 
Сергей Собянин сообщил 
в своём телеграм-канале.

Утраченные элементы 
восстанавливают по ар-
хивным чертежам, исто-
рическим снимкам и фраг-
ментам, найденным во 
время работ. Так, чаши 
фонтанов павильона Уз-
бекистана уже облицевали 
плиткой, выполненной по 
национальным мотивам. 
А для павильона «Мясная 
промышленность» воссоз-
дают две скульптуры бы-
ков, которые украшали 

вход ещё в 1939 году. Отре-
ставрируют и скульптур-
ную композицию «Боец 
с быком».

«Готовим для посетите-
лей павильон «Атом». Это 
будет самая современная и 
масштабная в России му-
зейная площадка, посвя-

щённая освоению ядер-
ных технологий в стране 
и мире», — написал мэр.

Зданию павильона №1 
«Центральный» в процессе 
реставрации вернут исто-
рический облик 1954 года. 
Здесь будет открыта экспо-
зиция Третьяковки. Гале-

рея представит 40 шедев-
ров — картины, скульпту-
ры, мозаики.

Большая работа проде-
лана в павильоне №6 «Хи-
мия» (бывший павильон 
Литовской ССР). Спустя 
почти 60 лет на место вер-
нули утраченную скульп-
турную композицию «Кол-
хозник и колхозница», ко-
торая венчала здание с 
1954 по 1964 год. 

После окончания ре-
ставрации пави льона 

№15 «Радиоэлектроника 
и связь» в нём откроется 
Олимпийский музей Рос-
сии. А в павильоне №59 
«Зерно» будет развёрнута 
экспозиция Политехниче-
ского музея. Сейчас «Зер-
ну» возвращают облик, со-
ответствующий 1954 году. 
Реставраторы работают с 
потолочной живописью, 
художественным стеклом 
внутренних витражей. 
Предстоит воссоздать лю-
стры и утраченный декор.

В скором будущем гости 
выставки смогут посетить 
парк аттракционов «Ори-
он» в южной части ВДНХ и 
арт-объект «Лента Мёбиу-
са». Он представляет собой 
непрерывную пешеходную 
дорожку, выполненную в 
виде восьмёрки. В его осно-
ве — принцип бесконечной 
петли. Посетители ходят по 
двум маршрутам, которые 
то параллельны, то пере-
плетаются между собой. 

Игорь МИНАЕВ 

Быки вернутся 
в «Мясную промышленность»

В этом году на ВДНХ продолжится большая реставрация

Мастера реставрируют сохранившиеся и воссоздают утраченные скульптуры 
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В обновлённых павильонах
откроются Олимпийский 
и Политехнический музеи

Свиблово и Ростокино свяжет велопешеходный мост
Над рекой Яузой планируют по-

строить новый пешеходный пе-
реход. Он пройдёт вдоль берега 
реки от Леоновской рощи до пар-
ка «Свибловские пруды». Об этом 
сообщил Сергей Собянин в своём 
телеграм-канале. 

«Тут будут пешеходная, беговая 
и велосипедные дорожки», — по-
яснил мэр.

По проекту длина моста соста-
вит чуть менее 200 метров. Он бу-
дет построен под эстакадами Мо-
сковского скоростного диаметра и 
Московского центрального коль-
ца. Ширина пешеходной и беговой 
дорожек составит 4 метра, велодо-
рожки — 3 метра. Кроме того, у 
дома 16 на улице Вильгельма Пика 
планируют организовать назем-
ный пешеходный переход. 

Новый мостовой переход станет 
частью «Парка Яуза», который соз-

дают в Москве с 2016 года. За это 
время приведены в порядок девять 
участков площадью более 223 га, 
расположенных на берегах Яузы 
и её притока — реки Чермянки. В 
этом году благоустройство пройдёт 
на участке вдоль Сухонской ули-
цы и Олонецкого проезда, а также 
на Сельскохозяйственной улице и 
в парке «Ростокинский акведук». 

— Я рад, что такие проекты по-
являются на тех территориях, 
которые до сегодняшнего дня 
были не в самом удовлетвори-
тельном состоянии. В скором 
времени этот участок станет 
комфортным для москвичей, 
— заверил инициатор созда-
ния «Парка Яуза» председатель 
Мосгордумы Алексей Шапош-
ников.

Олег 
ДАНИЛОВ Переход протянется от Леоновской рощи к «Свибловским прудам»
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На Будайской 
появится 

общедоступная 
поликлиника
В районе Росток ино 

появится новая много-
профильная полик ли-
ника. Она разместится в 
двухэтажном здании на 
Будайской ул., 2, корп. 
3, которое относится к 
Центральной клиниче-
ской больнице «РЖ Д-
Медицина». Его реше-
но о т р емон т и р ов ат ь. 
После окончания работ 
сюда смогут прикрепить-
ся не только сотрудники 
РЖД, но и около 20 тысяч 
жителей района. В смену 
здесь смогут принимать 
до 750 посетителей.

— Это здание будет 
корпусом для первич-
ного приёма пациентов. 
Диагностические отде-
лени я и к лини ческа я 
лаборатория располага-
ются в соседних корпу-
сах, которые соединены 
с ним крытым перехо-
дом, — поясняет пред-
седатель ассоциации ме-
дицинских и фармацев-
тических организаций 
«РЖ Д-Медицина» Ми-
хаил Калинин.

По его словам, в поме-
щениях обновят отделку 
и систему пожарной сиг-
нализации. Также сдела-
ют отдельный удобный 
вход, ворота со шлагба-
умом и парковку.

Как уточнил Михаил 
Калинин, завершить ре-
монт планируют в сен-
тябре.

Михаил 
КОФАНОВ
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В столичных школах 
будущих выпускни-
ков начали готовить 
к сдаче ЕГЭ по уси-

ленной программе. В рам-
ках учебных часов теперь 
проходят практикумы по 
выбранным предметам. 

Акцент — 
на профильные 

предметы
Как сообщила замести-

тель мэра Москвы Анаста-
сия Ракова, новый формат 
обучения, на который се-
годня перешли уже 400 
школ столицы, позволит 
ученикам 11-х классов в по-
следние месяцы учебного 
года больше времени уде-
лить предметам, выбран-
ным ими для выпускных 
экзаменов. При этом не 
придётся нанимать репети-
торов и посещать дополни-
тельные занятия: вся под-
готовка проходит в рамках 
обычных учебных часов в 
стенах школы. 

Чтобы это стало возмож-
ным, старшеклассники уже 
прошли в полном объёме 
курс большинства непро-

фильных дисциплин. Их 
место в расписании заня-
ли практикумы по выбран-
ным для ЕГЭ предметам. 
Они проходят ежедневно 
и занимают не менее 40% 
учебного времени. Обяза-
тельными для всех остались 
также предметы, необходи-
мые для развития лично-

сти и поддержания здоро-
вья: математика, история, 
обществознание, литера-
тура, физкультура, а так-
же русский язык (в форма-
те практикума). В итоге ко-
личество занятий в распи-
сании осталось прежним, 
просто на практикумы вы-
делено больше часов. 

Учеников 
распределили 
по группам

Ещё одна особенность но-
вого формата: для посеще-
ния практикумов учеников 
поделили на группы с учётом 
их уровня знаний и нацелен-
ности на результат экзамена. 
Для этого предварительно 
провели пробные ЕГЭ, что-
бы ребята проверили свой 
реальный уровень подготов-
ки на текущий момент. 

На сегодняшний день го-
товятся к ЕГЭ по-новому 

уже 43 тысячи выпускников 
— около 80% учеников 11-х 
классов столичных школ. 

— Здорово, что благо-
даря индивидуальному 
распи санию у каждого те-
перь есть возможность вы-
брать конкретные предме-
ты, — считает Арина Орло-
ва, одиннадцатиклассница 
школы №1554 в Отрад-
ном. — Например, мне 
не надо тратить время на 
естествознание и инфор-
матику, вместо этого у меня 
появились дополнительные 
часы для обществознания 

и английского языка, кото-
рые я выбрала на ЕГЭ.

Родители 
и педагоги 
одобряют

Важно, что на занятиях 
ученики в том числе выпол-
няют задания в тех форма-
тах, которые встречаются 
на экзаменах. Старшекласс-
никам также доступны ма-
териалы для самоподготов-
ки в МЭШ. Это видеоуроки, 
интерактивные пособия, 
видео разборы экзамена-

ционных заданий, советы 
учителей по эффективному 
распределению времени на 
экзамене, советы психоло-
гов, как справляться с эмо-
циями, и др. 

— Я очень переживаю и 
за подготовку сына к эк-
заменам, и за его успевае-
мость, и конечно же за эмо-
циональное состояние, — 
рассказывает мама ученика 
11-го класса школы №285 в 
Южном Медведкове Вера 
Разгоняева. — Хорошо, что 
появились практикумы, на 
которых можно в спокой-
ной обстановке, без отвле-
кающих факторов, кото-
рые есть дома, отрабаты-
вать пройденный матери-
ал, тем самым освободив 
время после уроков. Раду-
ет и то, что в группах учи-
тель может больше времени 
уделить каждому ученику. 

Для освоения нового 
формата подготовки стар-
шеклассников к ЕГЭ пе-
дагоги московских школ 
прошли курсы повышения 
квалификации, посетили 
творческие лаборатории по 
обмену опытом. 

— Весь преподаватель-
ский состав нашей школы 
высококвалифицирован-
ный, мы с коллегами посто-
янно совершенствуем свои 
профессиональные компе-
тенции и готовы к практи-
кумам во всеоружии, — от-
мечает учитель английско-
го языка школы №285 Яна 
Петрова. 

Иван ПЕТРОВ

К ЕГЭ теперь готовят по-новому
В школах Москвы стартовали практикумы для одиннадцатиклассников

На участие в ЕГЭ в Москве 
зарегистрировались более 
82 тысяч человек. Основ-
ной период сдачи экзаме-
нов — с 26 мая по 1 июля.

Кстати

Одиннадцатиклассник школы «Марьина Роща» имени В.Ф.Орлова Александр Балабин готовится к ЕГЭ по информатике на практикуме 
под руководством учителя Андрея Гурылева
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Вокальная студия в Отрадном ждёт новых участников
Во Всероссийскую эн-

циклопедию «Золотой фонд 
успехов и достижений» за-
несена в этом году студия 
«Голос» спортивно-досуго-
вого центра «Кентавр»  — 
филиала «Юность» в От-
радном. 

— Мы принимаем всех 
желающих старше четырёх 
лет, занятия проходят как на 
платной, так и на бюджет-
ной основе, — говорит ру-
ководитель студии Антони-
на Иванова. — На занятиях 
делаем специальные упраж-
нения. Например, ребята 

повторяют за преподавате-
лем хлопки в ладоши в раз-
ном темпе: так развивается 
чувство ритма. Или поют 
хором: повторяя за другими, 
ребёнок развивает слух. Есть 
ещё забавное упражнение 
со скороговорками. Берём, 
допустим, «Ехал грека…», 
и воспитанники придумы-
вают для этой скороговор-
ки мотив и поют её. 

Занятия проходят в от-
делении на  ул. Мусоргско-
го, 5, корп. 2, тел. (499) 202-
2131.

Алексей ТУМАНОВ
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Воспитанники студии «Голос» на выступлении

(499) 647-6831

ZB@ZBULVAR.RU, 
CHITATEL@

INTERNET.RU

Есть вопросы? 
Звоните, 
пишите!
БУДЕМ 

РАЗБИРАТЬСЯ!

Обучение в новом формате 
уже проходят 

43 тысячи будущих выпускников
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Некоммерческая бла-
готворительная ор-
ганизация «Жизни 
луч» помогает бу-

дущим мамам с осложнён-
ной беременностью из всех 
уголков страны преодолеть 
трудный этап в жизни, по-
лучить консультацию веду-
щих специалистов и главное 
— сохранить зародившую-
ся жизнь. Волонтёр Ната-
лья Кириллова из Южно-
го Медведкова уже помогла 
30 женщинам и поделилась 
опытом с теми, кто тоже го-
тов присоединиться. 

Как лучшая 
подруга

Наталья Кириллова встре-
чает приезжающих женщин 
на вокзале, сопровождает их 
в гостиницу, помогает обу-
строиться. А ещё держит за 
руку в очереди на обследо-
вание, находит слова под-

держки и утешения — де-
лает всё то, что сделала бы 
мама или лучшая подруга, 
будь они рядом. Её запис-
ная книжка напоминает гео-
графическую карту: Волог-
да, Владимирская область, 
Башкортостан…

— Со многими мамочка-
ми мы поддерживаем связь 
и после того, как они выпи-
сались и уехали домой. Они 
присылают фото и видео ма-
лышей. Вместе делаем пер-
вые шаги,— поделилась На-
талья.

Сейчас в гостинице жи-

вут шесть женщин, кото-
рым «Жизни луч» оплачи-
вает проживание за счёт бла-
готворительных пожертво-
ваний. Кто-то ожидает 
госпитализации на роды, у 
кого-то новорождённый под 
наблюдением врачей. 

— Недавно помогала од-
ной мамочке из Ингушетии. 
Только доехали до гостини-
цы, как начались роды. Сроч-
но поехали в Центр Кулако-
ва. На свет появился маль-
чик, его выхаживают врачи, 
а мама ежедневно навещает, 
— рассказала волонтёр.

Ждут новых 
волонтёров

«Жизни луч» несколь-
ко лет назад создала врач-
педиатр Марина Дебрян-
ская. 

— Однажды на глаза по-
пался форум, где будущие 
мамы делились не только 
надеждами, но и страхами. 
Кто-то откровенно писал, 

что скрининг показал откло-
нения и медики рекоменду-
ют прервать беременность. 
Больше всего таких сооб-
щений было от женщин из 
дальних уголков России. Я 
поняла, что нужно что-то де-
лать, — поделилась Марина.

В итоге она собрала 
 команду единомышленни-
ков, к которой можно при-
соединиться. Особенно ждут 

помощниц-женщин. Зада-
чи волонтёров — встречать 
будущих мам на вокзале, в 
аэропорту, помогать в обу-
стройстве на период кон-
сультации и лечения. Хо-
рошо, если у добровольца 
будет машина.

Заполнить карточку во-
лонтёра можно на сайте 
жизни-луч.рф.

Ольга СОКОЛОВА

Поддержать будущих мам
«Жизни луч» помогает женщинам из регионов 

со сложной беременностью посетить 
московских врачей

Наталья Кириллова 
из Южного Медведкова 
встречает подопечных 

на вокзале и в аэропорту, 
сопровождает на консультации

На улице Вильгельма Пика 
примут обогреватели 

и медикаменты 
для отправки в Донбасс

В храме Феодоровской 
иконы Божией Матери в 
РГСУ на ул. Вильгельма 
Пика, 4, продолжается сбор 
помощи для жителей при-
фронтовых городов и сёл 
Донбасса.

— Очень нужны обогрева-
тели и генераторы для лю-
дей, которые остаются в по-
луразрушенных домах. Не 
хватает медикаментов: обез-
боливающих, противопро-
студных. Продолжаем при-

нимать детские канцтовары 
для школьников, — говорит 
протоиерей Александр Ти-
мофеев, который регулярно 
отвозит гуманитарные гру-
зы в Донбасс.

Приёмом и сортировкой 
помощи занимаются добро-
вольцы из числа прихожан. 

— Большая просьба по 
возможности приносить 
вещи в картонных короб-
ках и подписывать их. Это 
ускорит сортировку гумани-

тарной помощи и подготов-
ку груза к отправке, — обра-
щаются волонтёры к благо-
творителям.

Вера 
КАЗАНСКАЯ 

  Проход на территорию 
РГСУ возможен только 
по предварительной 
договорённости с отцом 
Александром Тимофеевым, 
его тел. 8-965-404-2665, 
публичный телеграм-канал 
t.me/protalextim

Жители округа могут поддержать 
мобилизованных соседей и коллег

Волонтёры АНО «Соли-
дарность», которые соби-
рают адресную помощь для 
мобилизованных из окру-
га, готовят к отправке по-
сылку для Алексея из От-
радного. Всё, что заказал 
боец, приобрели его кол-
леги из ГБУ «Автомобиль-
ные дороги СВАО». 

— О т п р а в л я т ь  бу-
дем четыре бронежиле-
та, два тепловизора и 10 
комплектов формы, — 

рассказали волонтёры.
Ещё одну серьёзную за-

явку выполнили сотрудни-
ки управы Северное Мед-
ведково. На личные сред-
ства они приобрели квад-
рокоптер и передали его 
волонтёрам для достав-
ки на передовую. Как по-
ясняют участники волон-
тёрской группы, которые 
доставляют грузы на пози-
ции и общаются с бойцами, 
это самая востребованная 

техника, на неё поступает 
много заказов.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

  АНО «Солидарность» 
продолжает сбор. Подробная 
информация о том, как 
поддержать своих соседей 
и коллег, в телеграм-канале 
t.me/anosolidarnost. Горячая 
линия: 8-800-222-6142
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Волонтёр Наталья Кириллова навещает Марьям и Светлану в гостинице
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В начале марта 2006 
года в районе Лиа-
нозово произошло 
убийство, расследо-

вание которого запомнилось 
оперативникам из убойно-
го отдела на долгие годы. В 
этом деле были следы пре-
ступления, пропавшие день-
ги, подозреваемые. Не хва-
тало только… трупа.

Пропали деньги 
и охранник

Это случилось в воскре-
сенье. В полицию позвонил 
руководитель коммерческой 
фирмы, расположенной в 
районе Лианозово. «У нас 
пропали охранник и деньги, 
приезжайте», — сообщил он. 
Вскоре на месте происше-
ствия работали следственно-
оперативная группа, а так-
же оперативные сотрудни-
ки убойного отдела уголов-
ного розыска УВД по СВАО 
— Александр Заикин и Вя-
чеслав Чупров.

— Когда мы приехали, в 
офисе компании собралось 
большинство сотрудников, 
— рассказывает Александр. 
— Стены и потолок в одной 
из комнат были забрызганы 
кровью. Нам показали от-
крытый сейф, из которого 
были похищены деньги — 
около 500 тысяч рублей, по 
тем временам весьма круп-
ная сумма. Логично было 
предположить, что охран-
ник убит, и убил его чело-
век, который похитил день-
ги из сейфа. Но без тела это 
было лишь предположение.

В тот день людей опраши-
вали до глубокой ночи. Ка-
мер видеонаблюдения в те 
времена не устанавливали, 
так что составить картину 
произошедшего предстояло 
по детальным воспомина-
ниям сотрудников фирмы. 
Выяснилось, что последним 
охранника видел водитель-
экспедитор Семён З., кото-
рый также выполнял функ-
ции инкассатора. Он расска-
зал, что в субботу вечером 
завёз деньги, минут пять по-
болтал с охранником, выку-
рив с ним сигарету, и поехал 
по своим делам… 

Разговорились 
по пути

Ничего подозрительно-
го в рассказе водителя не 
было. Он не первый месяц 
возил деньги, был на хоро-
шем счету. Но оперативни-
ки всё-таки засомневались. 
Возможно, повлияло то, что 
приехал экспедитор на иде-
ально чистой машине — для 
слякотного марта это было 
странно. Необходимо было 
разговорить водителя в бо-

лее неформальной обстанов-
ке. Тогда Александр Заикин 
пошёл на хитрость.

— Время было позднее, 
мы с коллегами раздели-
лись. Они уехали на маши-
не, а я создал ситуацию, в ко-
торой наш подозреваемый 
сам предложил подвезти меня 
до Управления внутренних 
дел, — вспоминает он. — 
По дороге мы не касались 
убийства, говорили на раз-
ные темы. Мне важно было 
понять, что ему интересно и 
близко. А для этого отлично 
подходит беседа на отвлечён-
ные темы — о погоде, о ма-

шинах, о работе… Водитель 
разговорился, начал жало-
ваться на проблемы со здоро-
вьем, потом перескочил ещё 
на несколько тем и вскользь 
упомянул, что интересуется 
азартными играми. Я не стал 
заострять на этом внимание 
во время беседы, но, конеч-
но, заинтересовался. На том 
мы и распрощались.

Якобы 
навещал тётю

Водителя взяли в разра-
ботку: началось углублён-
ное изучение его личности. 

Проверка выявила, что у 
мужчины был травматиче-
ский пистолет. Но это ни-
чего не доказывало. Необ-
ходимо было детально ос-
мотреть его машину.

— Но сделать это было не-
возможно, — вспоминает 
Вячеслав Чупров. — Следо-
ватель только руками развёл: 
без трупа назначить след-
ственные действия он не 
имел права. Нужно было 
ждать 10 дней.

Потянулись дни ожида-
ния. Оперативники про-
должали изучать привыч-
ки и быт подозреваемого. 
Выяснили, что по месту 
прописки он не живёт, а 
проводит время на своём 
дачном участке в районе 
Переделкино. Именно туда, 
на дачу, по его словам, он и 
направился после того, как 
передал деньги охраннику. 
Однако данные биллинга 
телефона показывали, что 
он проехал дальше по Бо-
ровскому шоссе.

«Навещал тётю», — тут 
же нашёлся подозревае-
мый. И снова последова-
ли проверки, которые по-
казали: никакие родствен-
ники мужчины в тех краях 
не проживают. 

Едва заметные 
следы крови

И вот подошло время, ког-
да исследование машины 
подозреваемого стало воз-
можным. Эксперт-биолог с 
Петровки обнаружила следы 
крови на обшивке и алюми-
ниевых порожках в багаж-
ном отделении. 

— Охранник был родом 
из Мордовии, — рассказы-
вает Чупров. — Так как тело 

его так и не было обнаруже-
но, мне назначили коман-
дировку на его родину, что-
бы взять образцы крови его 
родителей и сравнить с той, 
что была найдена. И тут вне-
запно мы получили новость: 
в 800 метрах от Боровского 
шоссе найдено тело муж-
чины. Это был тот, кого мы 
искали.

Злоумышленника задер-
жали на его садовом участ-
ке. Сопротивления он не 
оказывал, но и признавать-
ся не спешил: был уверен, 
что никаких улик против 
него нет. Его приговорили 
к 12 годам лишения свобо-
ды. А вот деньги так и не 
нашлись…

Елена
ХАРО

Труп, которого не было
Как в середине «нулевых» оперативники 

раскрыли таинственное убийство в Лианозове

В Бибиреве 
ликвидировали 
наркопритон
Полицейские задер-

жали 26-летнего жителя 
Шенкурского проезда: он 
предоставлял квартиру 
наркоманам для употреб-
ления запрещённых ве-
ществ. В квартире были 
обнаружены шприцы и 
колбы. Организатору при-
тона грозит до 4 лет ли-
шения свободы, в отно-
шении его посетителей 
заведены администра-
тивные протоколы. Им 
грозит штраф до 5 тыс. 
рублей или арест до 15 
суток.

Проиграл чужие 
деньги 

в Медведкове 
Вечером житель Поляр-

ной улицы нашёл возле 
подъезда потерянную бан-
ковскую карту. С ней он 
отправился в букмекер-
скую контору и стал де-
лать ставки. Каждая была 
меньше 1 тыс. рублей, что-
бы не требовалось вво-
дить ПИН-код, однако все-
го за ночь с чужой карты 
похититель потратил 15 
тыс. рублей. По дороге 
домой его остановила по-
лиция. Задержанный во 
всём признался, ущерб 
возместил. Бабушкинская 
межрайонная прокурату-
ра направила дело в суд.

Обчистил счета 
клиента 

в Алексеевском
Управляющий сало-

ном сотовой связи на 
проспекте Мира с помо-
щью своей рабочей учёт-
ной записи и паспортных 
данных абонента перевы-
пустил 15 сим-карт, при-
надлежавших этому або-
ненту. Новые симки он 
вставлял в свой телефон 
и переводил с них день-
ги на свой счёт, похитив 
около 80 тыс. рублей. 
Клиент заметил пропа-
жу, обратился в полицию, 
и вскоре злоумышленник 
был задержан. Останкин-
ская межрайонная проку-
ратура направила уголов-
ное дело в суд.

Анна ГОНЧАРОВА

ХРОНИКА «02»

Проверка показала, 
что водитель поехал не на дачу, 

а дальше по шоссе

Фрагмент документа из уголовного дела
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«ЗБ» продолжает рубрику «Было дело». Здесь мы рассказываем 
о резонансных делах прошлых лет — нашумевших, необычных, запутанных. 
Эту рубрику мы ведём в сотрудничестве с УВД по СВАО.

Офис компании, где случилась беда, находился на Дмитровском шоссе в одном из строений дома 116

Ро
ма

н 
Ба

ла
ев

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ 

ZBULVAR.RU



ТРАНСПОРТ 11ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР   |    7 (814) март 2023

Попал под колёса 
в Останкинском
Утром 6 марта мужчи-

на на «Киа» ехал по Звёзд-
ному бульвару и в районе 
дома 9, корп. 1, сбил 19-лет-
него парня, переходивше-
го дорогу по нерегулируе-
мой «зеб ре». Пострадавше-
го увезла скорая с ушибом 
позвоночника.

Тройное 
столкновение 

на МКАД
Днём 8 марта юноша за 

рулём «Форда» не справил-
ся с управлением на внеш-
ней стороне 92-го км МКАД. 
Он выехал на встречную по-
лосу и столкнулся с машина-
ми «Лексус», ГАЗ, «Рено». При 
аварии пассажирка «Форда» 
получила травмы головы и 
перелом ключицы.

Не уступил дорогу 
в Бабушкинском
Днём 8 марта молодой 

человек на «Форде» ехал 
по Енисейской улице и в 
районе дома 10 не усту-
пил дорогу «Сузуки». Про-
изошла авария, от удара 
«Форд» врезался в ехавший 
рядом «Инфинити». В итоге 
пассажирку «Форда» увез-
ли в больницу с закрытой 
черепно-мозговой травмой 
и сотрясением мозга.

Сбил 
велосипедиста 

в Марьиной роще
8 марта в 3 часа дня во-

дитель «Киа» сбил 28-летне-
го велосипедиста, пересе-
кавшего дорогу по «зебре» 
на красный свет. Инцидент 
произошёл в районе дома 
9, корп. 1, на Шереметьев-
ской улице. С переломами 
руки и ноги, а также трав-
мами головы велосипедис-
та увезла скорая.

Отдел Госавтоинспекции 
УВД по СВАО

ДТП

В 
дилерских центрах 
го рода начали про-
давать новые «Мо-
сквичи». Новинку 

с бензиновым двигателем 
протестировал корреспон-
дент «ЗБ», прокатившись по 
Ярославскому району. 

Лошадиных сил 
достаточно

В салоне «Автомир» на 
Ярославском шоссе стоят не-
сколько новых «Москвичей».

— Новинкой интересу-
ется как молодёжь, так и 
люди старшего возраста, у 
которых раньше в семье был 
«Москвич» советского про-
изводства, — отметил менед-
жер Андрей Кулешов.

На улице меня ждёт белый 
кроссовер c автоматической 
коробкой передач (к слову, 
в продаже есть и модели с 
механикой). Кроссоверы 
становятся всё популярнее 
из-за повышенной прохо-
димости и вместительного 
багажника. Под капотом — 
1,5-литровый бензиновый 
мотор. На первый взгляд ма-
ловато. Однако при сборке 
«Москвичу» прибавили ло-
шадиных сил, поэтому ско-
рость на трассе авто будет 
держать уверенно. 

По словам Андрея Куле-
шова, «Москвич» рассчитан 
на 92-й бензин. И это плюс: 
92-й бензин стоит чуть де-
шевле, чем 95-й, который 
рекомендуется заливать в 
большинство «европейцев».

Удобно 
в путешествиях
Стоит запомнить: днев-

ные ходовые огни у «Моск-
вича» при запуске движка ав-

томатически не включаются, 
это надо делать самому. Если 
фары не горят, то можно по-
лучить штраф от ГИБДД. 

Отъезжаем с Андреем от 
салона, поворачиваем на 
улицу Красная Сосна. Ско-
рость новый кроссовер на-
бирает резво. Значит, не 
должно быть сложностей с 
обгоном на трассе. Кроме 
того, машина отлично слу-
шается руля. Чуть поворачи-
ваю его, и автомобиль сра-
зу заходит в поворот. Будет 
удобно ездить по извилис-
тым дорогам.

«Москвич» оснащён систе-
мой круиз-контроля. На при-
борной панели выставляется 
нужная скорость, и ногу с пе-
дали газа можно убрать. Ма-

шина едет сама. К этому надо 
привыкнуть. Функция крайне 
полезна при длительных ав-
топутешествиях. Ведь когда 
жмёшь несколько часов на 
газ, то нога сильно затекает. 

Как на экране 
смартфона

В автомобиле много ум-
ной электроники. На ме-
диапанель выведен датчик 
давления в шинах. Если оно 

ниже нормы, последует зву-
ковой сигнал. Это очень 
удобно. Как-то моя жена, 
не заметив, что у её маши-
ны спущено колесо, поеха-
ла на работу. Хорошо, в ава-
рию не попала.

Кстати, кнопки на пане-
ли сенсорные, как на совре-
менных смартфонах. Были 
опасения, что в холода они 
будут плохо работать. Од-
нако в 17-градусный мороз 
на только что заведённой 

машине я такого не заметил.
Багажник у «Москвича» 

вместительный. Соберусь 
на рыбалку — поместится 
и увесистый рюкзак, и па-
латка, и надувная резиновая 
лодка, и удочки. На крыше, 
кстати, установлены крепле-
ния для съёмного багажни-
ка. Он рассчитан примерно 
на 50 кг. 

Конечно, по лесным до-
рогам с лужами на новинке 
вряд ли покатаешься: про-
свет между днищем машины 
и дорогой — 170 мм. Но его 
должно хватить, чтобы вы-
браться с парковки по сне-
гу. Будь у меня «Москвич», 
не пришлось бы зимой во-
зить с собой лопату.

Роман НЕКРАСОВ

Корреспондент «ЗБ» прошёл тест-драйв на «Москвиче» нового поколения

Авто с умной электроникой

У кроссовера вместительный 
багажник, плюс можно поставить 

съёмный на крышу

Машина отлично слушается руля

Ро
ма

н 
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ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Рядом с домом 88 на Алту-
фьевском шоссе никак не 
закончат устанавливать 

новый павильон. Всё огородили лен-
той. Пенсионеры не могут ни при-
сесть, ни сумки поставить. Сколько 
нам ещё ждать?

Александр, 
район Бибирево

Как выяснилось, завершить рабо-
ты планируется до 20 марта.

— В нашем районе сейчас меня-
ют около 20 старых павильонов. Ра-

боты идут поэтапно, — пояснил гла-
ва управы района Михаил Пучков.

Пользоваться новой остановкой бу-
дет комфортно: она шире прежней, её 
длина 6 метров. Кроме того, павильон 
оснастят зарядной станцией для мо-
бильных телефонов, а для безопаснос-
ти установят камеру видеонаблюдения.

София РОСТОВЦЕВА

 Управа района Бибирево: 
ул. Пришвина, 12, корп. 2, 
тел. (499) 205-3202. 
Эл. почта: bibirevo@mos.ru 

Когда доделают автобусную остановку 
у метро «Алтуфьево»?С 1 января в стране изменил-

ся порядок расчётов всех без ис-
ключения налогоплательщиков с 
бюджетом. Теперь любые налоги 
перечисляются на специальный 
единый налоговый счёт (ЕНС). 

Как рассказывает начальник 
отдела работы с налогоплатель-
щиками ИФНС России №15 На-
талья Шарова, счёт автомати-
чески открыли для каждой фир-
мы и для каждого дееспособно-
го гражданина нашей страны.

— Налогоплательщику делать 
для этого ничего не нужно. К 1 
января ЕНС для всех уже были 

открыты, все задолженности 
или переплаты по налогам, сбо-
рам, страховым взносам, пеням, 
штрафам и процентам на нём 
уже учтены, — поясняет она. 

К слову, отказаться от нового 
порядка и использования счё-
та нельзя. 

Для удобства работать с еди-
ными счетами будет одна служ-
ба: все платежи отражаются на 
счёте в Управлении Федераль-
ного казначейства по Тульской 
области.

— Когда придёт время в 2023 
году платить транспортные на-

логи или налоги на недвижи-
мость, в декларации человека 
будет уже указан единый нало-
говый счёт, куда и пойдут плате-
жи, — поясняет Шарова. 

Для предприятий новая фор-
ма расчёта создаёт ряд пре-
имуществ: налоги платятся раз 
в месяц, в единую дату и на еди-
ный счёт, что позволит избежать 
ошибок и сэкономит время.

Все вопросы можно задать на 
сайте налоговой службы или в 
налоговой инспекции по месту 
жительства. 

Евгений БАКИН

ДЕНЬГИ

У каждого теперь — единый налоговый счёт
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Путешественник, фо-
тограф, режиссёр и 
этнограф Леонид 
Круглов более двух 

десятков лет провёл в экспе-
дициях, причём пятнадцать из 
них совершил в труднодоступ-
ные уголки планеты. Напри-
мер, он за 13 месяцев на па-
руснике «Седов» пересёк три 
океана, повторив легендар-
ный маршрут Крузенштерна 
и Лисянского. Недавно пу-
тешественник встретился со 
школьниками в детской биб-
лиотеке №68 «Зелёный Лось» 
на Челюскинской ул., 2.

 У берегов 
Северной Земли 
По мнению Леонида Круг-

лова, экспедиция в Арктику 
— самое сложное, что только 
может быть в области путе-
шествий. Первый раз он по-
бывал там в 2006 году. Тог-
да Круглов со своей коман-
дой повторил путь, проделан-
ный Харитоном Лаптевым в 
XVIII веке, используя практи-
чески те же средства передви-
жения: олени, собачьи упряж-
ки. Снятый об этом фильм 
стал частью цикла «По сле-
дам великих русских путеше-
ственников». С тех пор Лео-
нид бывал в Арктике не раз. 
Во время одной экспедиции 
пришлось спасаться от атако-
вавшей лодку моржихи.  Но 
самой экстремальной оказа-
лась прошлогодняя поездка 
на Северную Землю. 

— В некоторые места нам 
не удавалось пройти на боль-
ших судах, и мой друг, аркти-
ческий капитан, предложил 
использовать особую яхту, 

— рассказывает путешествен-
ник. — Когда мы почти до-
шли до мыса Арктического, 
то с помощью дрона увиде-
ли, как на нас со всех сторон 
надвигаются льды. Ещё не-
много, и мы оказались бы в 
ледовом мешке: яхту затёр-
ло бы льдами, а потом и во-
все раздавило бы. Было дей-
ствительно страшно, но мы 
всё-таки успели выбраться.

 Чем угощали 
папуасы 

На вопрос, в каких стра-
нах путешественнику дове-
лось побывать, он ответил, 
что ему проще назвать мес-
та, где он не был. И всюду 
контакты с местными жите-
лями налаживались за сто-

лом, хотя стол могли заме-
нять и циновка, и земля, и 
лист пальмы.

— Как-то был в экспеди-
ции на наш Русский Север, 
которую организовали евро-

пейцы, — вспоминает Лео-
нид. — По обычаю жители 
при знакомстве нам пред-
ложили посидеть за одним 
столом, выпить чаю или чего 

покрепче. Европейцев при-
гласили раз, другой, третий, 
но они отказывались. В ито-
ге экспедиция не заладилась: 
местные прониклись недо-
верием.

Нередко, чтобы не оби-
деть хозяев, Круглову прихо-
дилось принимать очень не-
обычные угощения. В Мон-
голии ему как начальнику 
экспедиции принесли голо-
ву барана и красиво серви-
рованные на блюдечке гла-
за. Но самое экзотическое 
блюдо он отведал в конце 
1990-х годов в Папуа — Но-
вой Гвинее, в племени, жи-
вущем на деревьях. 

—  На празднике нас угос-
тили их деликатесом — ли-
чинками пальмового жука, 
— продолжает Леонид. — 

Это такие толстые белые гу-
сеницы, по вкусу напомина-
ющие сырые грибы. Мест-
ные жители считают, что 
этих гусениц послала боги-
ня, связанная с Луной, что-
бы накормить людей. Мы не 
могли отказаться.

 Битва за урожай 
на конях 

За время странствий Лео-
нид Круглов познакомил-
ся со многими традициями. 
К примеру, более 20 лет на-
зад он специально поехал на 
остров Сумба в Индонезии, 
чтобы увидеть заинтересо-
вавший его ритуал — пасола. 
Раз в году, обычно в марте, 
население острова разделя-
ется на две команды, состоя-
щие из жителей «верхних» и 
«нижних» деревень. Они са-

дятся на коней и, вооружив-
шись деревянными палка-
ми, начинают сталкиваться 
друг с другом. При этом мо-
гут быть раненые. 

— Считается, что чем 
больше прольётся крови, тем 
обильнее будет урожай, — 
поясняет смысл этого дей-
ства Круглов.

А самым красивым мес-
том на Земле он считает пу-
стыню Данакиль на границе 
Эфиопии и Эритреи: 

— Идёшь по пустыне — 
впереди жёлтые горы, вул-
каны с сине-зелёными кра-
терами, под ногами не пе-
сок, а разводы красного и 
зелёного цветов, при этом 
из-под земли исходят испа-
рения. Полное впечатление, 
что ты попал на другую пла-
нету. Невероятно красиво!

Ирина КОЛПАКОВА

«В Арктике нас чуть 
не затёрло льдами»

«В пустыне 
Данакиль 
кажется, 
что попал 
на другую 
планету»

Знаменитый путешественник 
Леонид Круглов 

рассказал о своих экспедициях 
на встрече в Лосинке

На Маркизских островах

До самых северных территорий полуострова Таймыр Леонид добирался на оленьих упряжках
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В Алексеевском волонтёр спасла 
измученную живодёрами собаку

От горожанина поступи-
ла заявка на отлов бездомной 
собаки на 1-й Мытищинской 
улице. На следующий день 
на место прибыла сотрудни-
ца, чтобы поймать животное и 
направить в приют, но её жда-
ла жуткая картина…

Неизвестные изуродовали 
собаку: у неё был выбит глаз, 
который буквально держался 
на одном нерве, всё тело было 
в кровоподтёках, а на шею на-
тянута удавка. Почти безды-
ханная, малышка лежала в 
большом полипропиленовом 
мешке. Женщина связалась со 

своей знакомой — волонтёром 
Владой Воронцовой, которая 
спасает животных, и та тут же 
примчалась на место.

— Собака была выброшена 
под забор у железной дороги, 
словно мусор. Я вытащила жи-
вотное из мешка, прислуша-
лась и поняла, что та ещё ды-
шит. Взяла её в охапку и повез-
ла к ветеринару, — рассказала 
«ЗБ» Влада.

Собаке пришлось удалить 
глаз, у неё были множествен-
ные гематомы, признаки ас-
фиксии, черепно-мозговая 
травма. За её здоровье борет-

ся целая команда: врачи, сама 
Влада, которая оплачивает ле-
чение, и просто неравнодуш-
ные люди, которые тоже по-
могали.

— Сейчас состояние собаки 
стабильно. У неё были силь-
нейшие травмы головы. Вто-
рой глаз пока сохранён, но есть 
отслоение сетчатки, и врачи 
пытаются глаз спасти. Никто 
пока не знает, вернётся ли к 
ней зрение. Собаке ставят ка-
пельницы, терапия продол-
жается. Но её жизнь уже вне 
опасности, — сообщает во-
лонтёр. — Скоро начнём ис-

кать для неё нового хозяина. 
Что касается извергов, кото-

рые искалечили животное, то 
их поиском займутся правоох-
ранительные органы. Волонтё-
ры заявили о случившемся в 
полицию. По уголовной ста-
тье за жестокое обращение с 
животными виновнику грозит 
до пяти лет лишения свободы.

Кстати, рядом с местом, где 
обнаружили собаку, был и её 
щенок. К счастью, он не по-
страдал. Его волонтёры забра-
ли на передержку.

Владе Воронцовой 45 лет, 
она работает в IT-сфере и уже 

девять лет свободное время по-
свящает волонтёрству. На её 
счету десятки спасённых жи-
вотных. У Влады четыре со-
баки и две кошки. Одного из 

питомцев — старенького пса 
с раной на шее — она решила 
оставить себе после очередной 
спасательной миссии. 

Татьяна ЯКОВЛЕВА
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Влада Воронцова 
приехала проведать 
питомца в ветклинку

ОСОБЫЙ СЛУЧАЙ
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Как продлить моло-
дость, кардинально 
увеличить продол-
жительность жиз-

ни, а то и вовсе достичь 
бессмертия, — этими во-
просами люди задаются с 
давних пор. Но, оказыва-
ется, есть животные, ко-
торые уже нашли решение. 

Подземные
обитатели

По словам кандидата 
биологических наук из Мо-
сковского городского педа-
гогического университета 
в районе Ростокино Юлии 
Кроповой, у всех живых ор-
ганизмов в составе ДНК 
есть гены, которые отве-
чают за продолжительность 
жизни. Но в зависимости 
от разных факторов и ус-
ловий окружающей среды 
они работают по-разному.

— Например, у эфиоп-
ских голых землекопов — 
грызунов, живущих под 
землёй, срок жизни при-
мерно в 10 раз больше, чем 
у других видов. Они жи-
вут до 30 лет. Если прове-
сти аналогию с нами, это 
как если бы человек жил 
около 800 лет, — делится 
Юлия. — Кроме того, зем-
лекопы не подвержены ста-
рению, сердечно-сосуди-
стым и онкологическим за-
болеваниям, хотя другие 
грызуны довольно часто от 
них страдают.

Как выяснили учёные, 
десятки тысяч лет назад 
у землекопов произошла 
мутация на генном уров-
не, благодаря чему они на-
учились замедлять процесс 
своего развития. То есть 
их тело и мозг очень долго 
остаются на стадии, как у 
детёнышей. 

— Причиной такой мута-
ции, скорее всего, стал под-
земный образ жизни. Из-за 
него у землекопов в приро-
де практически нет врагов, 
нет угрозы скорой гибели. 
Им не надо, как прочим со-
братьям, успевать быстро 
размножаться. В результате 
в их организмах в ходе эво-
люции стала активно выра-
батываться высокомолеку-
лярная гиалуроновая кис-
лота, которая увеличивает 
продолжительность жиз-
ни и препятствует разви-
тию болезней, — объясня-
ет Юлия. — Кстати, похо-

жая ситуация и с некото-
рыми видами кольчатых 

червей, которые живут 
дольше сородичей в 

два раза. 

Почти 
бессмертные 

губки
Ещё один способ быть веч-

но молодыми изобрели мор-
ские губки — беспозвоноч-
ные, обитающие на подвод-
ных скалах и на дне океана. 

— Они обладают потря-
сающе развитой способно-
стью к регенерации. Губка 
может вырасти заново бук-
вально из нескольких кле-
ток, при этом её организм 
полностью омолаживается, 
— рассказывает биолог. — 
Учёные даже провели экс-
перимент: перетёрли губку 
через клеточное сито; дру-
гими словами, разделили 
её на единичные клетки. 
Спустя время клетки на-
чали делиться, и вскоре из 
них появились новые пол-
ноценные животные.

А как же люди?
Конечно, таких успехов, 

как морские губки и голые 
землекопы, человечество 
пока не достигло. Но, по 
словам Юлии Кроповой, 
предпосылки есть.  

— Например, в последние 
годы для лечения наслед-
ственных заболеваний всё 
чаще используется генотера-
пия. Это когда гены, вызыва-
ющие заболевания, замеща-
ются здоровыми, — поясни-
ла Юлия. — Этим способом 
уже сейчас можно лечить он-
кологические заболевания, 
эмфиземы лёгких, гемофи-
лии, цистофиброзы, спи-
нальную мышечную атро-
фию и другие болезни, ко-
торые раньше считались не-
излечимыми. 

А недавно учёные из ис-
панского Национального 
онкологического научного 
центра поставили экспери-
мент на мышах. Путём тера-
пии они воздействовали на 
их гены, которые отвечают 
за старение. В результате у 
всех подопытных животных 
продолжительность жизни 
выросла на 24%. Значит ли 
это, что подобную методи-
ку можно будет применять 
людям, покажет ближай-
шее будущее.

Наталья АНОХИНА

Долголетию 
научит землекоп

Эфиопские 
грызуны 
получили 

уникальные 
свойства 

из-за генной 
мутации

Биолог из Ростокина рассказала о животных,
 которые нашли способы не стареть

Юлия Кропова исследует ДНК самых разных живых организмов
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Сыч Веня попал 
в объектив фотографа 

в Ботсаду
Воробьиного сычика по 

кличке Веня сфотографи-
ровал в Главном ботани-
ческом саду натуралист 
Анатолий Нестеров. По 
его словам, кто первым 
найдёт сыча, тот и даёт 
ему имя — такая тради-
ция сложилась в друж-
ной компании любите-
лей сычей, обитающих в 
Ботсаду. 

— Сычики — очень по-
лезные птицы. Они охо-
тятся на мышевидных 
грызунов, которые мо-

гут переносить опасные 
болезни, — отметил ру-
ководитель проекта «Ор-
нитарий» Вадим Мишин, 
житель Свиблова.

Наши предки-славя-
не очень уважали сычей: 
уничтожая мышей, они 
помогали сохранить уро-
жай. А ещё сыч предска-
зывает погоду: частый 
ночной крик этой птицы 
осенью предвещал дожди 
и заморозки, а весной — 
бурное половодье.

Алексей ТУМАНОВ

Такая традиция: кто первым заметил сыча, тот и даёт ему имя
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На Стартовой соберут помощь 
приюту для животных

Приют «Гуд Дог» в го-
роде Малоярославце спа-
сает от живодёров и усы-
пления, содержит и лечит 
более 400 животных. По-
мочь приюту могут нерав-
нодушные жители округа. 
18 марта с 9.00 до 13.00 во 
дворе дома 27, корп. 1, на 
Стартовой улице волонтё-
ры проведут сбор. Край-
не нужны крупы (греч-
ка, овёс, рис), макароны, 

тушёнка, подсолнечное 
масло, сухие и влажные 
корма, лекарства от кле-
щей, блох, глистов, анти-
биотики, бинты, шпри-
цы. Также требуются ка-
стрюли объёмом от 3 ли-
тров и более. 

Больше информации на 
странице vk.com/gooddoggi 
и по тел. 8-965-273-11-23, 
8-967-194-66-46.

Иван ПЕТРОВ

Голые землекопы  
не подвержены 
онкологическим 

заболеваниямfli
ck
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Ответы на судоку со стр. 15

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ 

ZBULVAR.RU
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За нашей квар-
тирой числится 
задолженность 

за коммунальные услуги 
за 2016-2017 годы. Мо-
жет ли управляющая 
компания взыскать дан-
ный долг?

Сергей, Снежная ул.

Отвечают юристы компа-
нии «Вектор Прайм». 

Согласно действующему 
законодательству РФ срок 
исковой давности по взыска-
нию коммунальных плате-
жей составляет три года, если 
ЖК РФ не установлено иное. 

Исчисление срока давности 
по оплате жилищно-комму-
нальных услуг начинается со 
следующего дня после даты, 
на которую должен был быть 
внесён очередной платёж. 

При этом следует учитывать, 
что поскольку обозначенные 
взносы являются периодиче-
скими, то исчисление срока 
производится отдельно по 
каждому из них. 

На пересечении Сельско-
хозяйственной улицы и 
проезда Серебрякова есть 
необычное строение, по-

хожее и на каланчу, и на маяк. 
Это реконструированная конто-
ра суконной фабрики Кожевни-
кова в Свиблове. Построенная в 
1822 году, она давно утратила свой 
первоначальный облик. Из небы-
тия по сохранившимся чертежам 
творение крепостного архитекто-
ра Тимофея Простакова возроди-
ли в прошлом году. Отлили даже 
колокол, который когда-то отби-
вал начало и конец рабочего дня.

Награда от императора
В начале XIX века живописное 

Свиблово принадлежало купцу 
Ивану Кожевникову, который ре-
шил завести на краю своего име-
ния суконную фабрику. Новоис-
печённый фабрикант поставил 
дело на широкую ногу: на лучшем 
оборудовании, которое он выпи-
сал из Англии, работали около 3 
тысяч человек. Не удивительно, 
что сукно по качеству не уступа-
ло иностранному. «Его фабрика 
считалась образцовой, так что 
император Александр I выразил 
желание посетить её», — писал 
историк, москвовед Владимир 
Муравьёв.

Александр I остался доволен 
визитом и наградил удачливо-
го фабриканта орденом Святой 
Анны 3-й степени. А сопровож-
давший его генерал-адъютант 
отметил в дневнике и красоты 
Свиб лова: «Фабрика и дом хо-
зяина построены на живопис-
ном месте; Яуза обвивается во-
круг зданий».

Такое внимание августейшей 
особы было не праздным. Сук-
но, крайне необходимое для ар-
мии, оставалось почти страте-
гическим материалом даже по 
окончании Отечественной во-

йны 1812 года. «Государство на-
чало уделять больше внимания 
«вольным» фаб рикантам, стре-
мясь заинтересовать их в про-

изводстве солдатского сукна», 
— пояснял историк Виктор Ар-
сентьев. Так, владельцам сукон-
ных фабрик помогали с закуп-
кой оборудования, давали бес-
процентные ссуды.

Хотел удивить гостей
Примечательно, что Кожевни-

ков пригласил для строительства 
фабричных корпусов одного из 
самых именитых тогда архитек-
торов — Тимофея Простакова. А 

дело в том, что фабрикант любил 
устраивать многолюдные празд-
нества и умел пустить пыль в гла-
за. Для развлечения гостей он 
приглашал знаменитых артистов 
и танцовщиц, устраивал зимние 
катания на тройках. «Пиры, ко-
торые Кожевников давал в Свиб-
лове, современники называли не 
иначе как лукулловскими, за-
столья сопровождались музы-
кой, фейерверками и другими 
развлечениями», — писал Вла-
димир Муравьёв.

Даже фабричные корпуса долж-
ны были удивлять гостей. Изящ-
ная каланча, которой тогда в Рос-
сии венчали только пожарные ча-
сти, стала остроумным решением 
для конторы суконной фабрики. 

Вольную дали 
в 86 лет

Когда Тимофей Простаков со-
здавал необычную контору-ка-
ланчу в Свиблове, ему было уже 
74 года. Его судьба была драма-
тичной. Талантливый архитектор 
и инженер, окончивший Акаде-
мию художеств, автор многих за-
мечательных зданий смог полу-
чить вольную только в возрасте 
86 лет, после смерти своего вла-
дельца — одного из представите-
лей многочисленного рода Рим-
ских-Корсаковых. 

«Лет двадцать употреблял Прос-
таков все старания, чтобы выйти 
на волю, но господин его оста-
вался нечувствителен к его прось-
бе, ни к просьбе многих знатных 
особ, принимавших усердное уча-
стие в человеке, одарённом пре-
красными талантами», — писал в 
1819 году Александр Витберг, ав-
тор проекта храма Христа Спаси-
теля, хотевший привлечь Проста-
кова к строительству.

Известно, что с такой просьбой 
обращался император, но «даже го-
лос государя не мог его подвигнуть 
сделать доброе дело». Ничем не при-
мечательный генерал-майор не от-
пускал на волю Простакова из гор-
дости, что такой человек — его соб-
ственность. Ему льстило, что графы 
и князья древних родов просят раз-
решения, чтобы его крепостной по-
строил нужное им здание.

Прожил автор необычной ка-
ланчи в Свиблове более 100 лет. 
Последние годы — уже свобод-
ным человеком в своём доме на 
Сущёвке.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Каланча крепостного мастера
Два века назад в Свиблове появилась уникальная фабричная контора

Старинное здание, которому вернули исторический облик в прошлом году,  
соседствует с современными высотками
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Могут ли взыскать старые долги за «коммуналку»? 

Сукно купца 
Ивана 

Кожевникова 
по качеству 
не уступало 
заграничному
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Кинопоказ 
в Еврейском 

музее
15 марта в 

19.30 в Еврей-
ском музее и 
центре толе-
рантности 
(ул. Образцова, 11, стр. 1А) 
можно посмотреть фильм 
«Айка», победивший на 
Каннском кинофестивале 
в 2018 году. Картину пред-
ставит её режиссер Сергей 
Дворцевой. После показа 
состоится обсуждение. По-
сещение бесплатное (16+) 
при регистрации на сайте 
jewish-museum.ru.

Винтажная 
музыка 

на Октябрьской
17 марта в 

18.00 в куль-
турном цент-
ре «Марьи на 
Роща» (Ок-
тябрьская ул., 58) состоит-
ся интерактивная лекция 
«От фонографа до CD» об 
эволюции аудиоаппарату-
ры XX века. Владелица круп-
нейшей коллекции ретро-
аппаратуры, автор и веду-
щая YouTube-канала «Дом 
винтажной музыки» Кри-
стина Беленькая покажет 
свои раритеты. Вход свобод-
ный (12+). Желательна реги-
страция на сайте artsvao.
timepad.ru.

Театр теней 
в Бибиреве

21 марта в 12.00 в библио-
т еке №61 (Верхоянская ул., 
6, корп. 1) ждут ребят стар-
ше шести лет и взрослых. 
Здесь можно будет узнать 
о древнем искусстве — теа-
тре теней — и по участвовать 
в мастер-классе по созда-
нию теневой кук лы. Вход 
свободный (6+). Справки 
по тел. (495) 470-8147.

Лия ЛЬВОВА

АФИШАВ 
экоцентре «Пче-
ловодство» ГПБУ 
«Мосприрода» на 
ВДНХ открылась 

выставка декоративно-
прикладного творчества 
«Привет из сказки» груп-
пы московских художни-
ков. Гости увидят персона-
жей сказок, мультфильмов, 
а также дизайнерские пред-
меты интерьера, сделанные 
из подручных материалов.

Из болтиков 
и гаек

— Все экспонаты объеди-
няет одно: они выполнены 
из экоматериалов и отходов 
— из того, что у нас «под но-
гами», что есть в каждой 
квартире, — рассказыва-
ет руководитель экоцентра 
Анна Заева. — Это бумага, 
ткань, сухое дерево, бечёв-
ка и так далее. 

Например, болтики, гай-
ки и другой крепёж навер-
няка найдутся в любом 
доме. Из этого художник 
сделал оригинальное пан-
но в духе стимпанка, изо-
бразив любимую героиню 
мультиков пчёлку Майю. 
Панно выполнено так, что 
цепочки разного размера 
стали контурами крыльев 
и лапками, множество ма-
леньких шариков — глазка-
ми, а само тело представ-
ляет собой чередующиеся 
гайки, винты и колечки. 

Поскольку пчела — сим-
вол павильона, на выставке 
можно увидеть её и в дру-
гом исполнении, напри-
мер в технике квиллинга 
и скрапбукинга. А ещё от-
личные пчёлки получаются 
из скорлупок орехов, надо 
лишь дать свободу фанта-
зии.

Герой 
татарских сказок

Немало экспонатов на 
выставке — творения при-
роды. По словам Анны За-

евой, художники лишь 
чуть-чуть вмешались.

— Вот, например, ехид-
ный леший, выглядываю-
щий из-под пенька. Мастер 
лишь немного обработал 
заготовку резцом,  — го-
ворит она. — Или сучок, в 
котором автор увидел тан-
цующего Шурале — персо-
нажа татарских и башкир-
ских сказок, вроде нашего 
лешего. Сук потребовалось 
только отполировать и за-
крепить на подставке. По 
легенде, у Шурале длинные 
ноги и руки. Этими длин-
ными руками он хватает за-

зевавшегося в лесу челове-
ка и щекочет его до смерти. 

В японских 
традициях 

Впрочем, иногда авто-
ры, наоборот, подражают 
природе. Так, посетители 
выставки увидят бонсай 
— японское мини-дерево. 

Издалека — как живое, но 
на самом деле ствол сделан 
из деревянного чурбачка, 
а листья филигранно вы-
резаны из зелёного плас-
тика. 

Ещё один запоминаю-
щийся экспонат — деревян-
ное панно по мотивам кар-
тины Константина Василье-
ва «Ожидание»: в оконной 

раме девушка с косой и свеча. 
— Есть в экспозиции и то, 

что дети и взрослые в на-
шем экоцентре делают на 
бесплатных мастер-клас-
сах, к примеру дизайнер-
ские свечи из натуральной 
вощины. Анонсы мастер-
классов мы регулярно пуб-
ликуем в наших соцсетях, 
— добавила Анна Заева.

Выставка продлится до 
конца марта, вход свобод-
ный. За анонсами бесплат-
ных мастер-классов следи-
те на сайтах mospriroda.ru и 
vk.com/ecobee28.

Алексей ТУМАНОВ

Где притаился 
танцующий леший

На ВДНХ открылась бесплатная экологическая выставка

Все экспонаты сделаны 
буквально из того, 

что можно найти «под ногами»

Необходимо заполнить 
пустые клетки большого 
квадрата так, чтобы каж-
дая строка, каждый стол-
бец, каждый малый ква-
драт 3х3 содержали все 
цифры от 1 до 9 (каждая 
цифра встречается только 
один раз). Следует прове-
рить строки, столбцы и ма-
лые квадраты с учётом уже 
вписанных цифр. В слож-
ных случаях можно каран-
дашом вписать в клетку 
цифры-«кандидаты». 

Ответы на судоку 
на стр. 13

СУДОКУ 

Фигурки фольклорных персонажей, картины и другие предметы интерьера выполнены в разных техниках хендмейда 

Ро
ма

н 
Ба

ла
ев



16 ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР   |   7 (814) март 2023ПЕРСОНА

Актёр Илья Малаков 
прославился, сы-
грав главную роль 
в фильме «Леген-

да о Коловрате». Сейчас он 
активно снимается в кино 
и играет в театральных 
постановках. Свой путь в 
профессию Илья начал со 
ВГИКа. О студенчестве он 
с удовольствием вспоми-
нает до сих пор.

На 1-м курсе 
позвали в театр
— Илья, вы приехали 

в Москву и сразу же по-
ступили во ВГИК… 

— Да. Это был 2012 год. Я 
окончил в Рязани вуз, ни-
как не связанный с творче-
ством, и поступил во ВГИК 
на курс Александра Яков-
левича Михайлова. 

— Почему приняли 
такое кардинальное ре-
шение?

— Я пришёл к нему плав-
но. В процессе обучения 
меня всё больше затягива-
ло творчество: я участво-
вал в КВН, занимался тан-
цами, организовывал раз-
ные культурные мероприя-
тия. Я вдруг понял, что мне 
это интересно! Оставалось 
лишь удивляться, почему я 
не проявлял к этой сфере 
интерес с детства. Возмож-
но, сыграло роль то, что я 
рос в деревне и всё творче-
ство проявлялось у меня в 
мечтаниях и фантазиях. У 
меня все родные по образо-
ванию педагоги — родите-
ли, дедушки, бабушки. Так 
что я, особо не размышляя, 

пошёл в Рязанский госу-
дарственный педагогиче-
ский университет и думал, 
что продолжу династию. 
Тем более там преподава-
ли английский язык, ко-
торый мне очень хотелось 
выучить получше.

— Ваша актёрская 
карьера началась почти 
сразу после переезда 
в столицу?

— Мне повезло: уже в 
первый год учёбы во  ВГИКе 
меня взяли в театр Сергея 
Безрукова. Я старался всё 
успеть. Хорошо помню эту 
суету: по «рыжей» ветке 
от «Ботанического сада» 
до «Китай-города», по-
том пересадка на «фио-
летовую» — и до «Кузь-
минок». Я носился ту-
да-сюда как угорелый. 
С одной стороны, это 
не дало мне возмож-
ности насладиться мо-
ментом, с другой — пу-
ститься, как говорит-
ся, по-студенчески во 
все тяжкие. Я всег-
да должен был быть 
в тонусе, потому 
что очень хотелось 
оправдать возло-
женные на меня на-
дежды.

По утрам 
здоровался 
с городом

— Чем запомнилось 
знакомство с Москвой?  

— Яркое воспомина-
ние: мне двадцать два, я 
только приехал из Рязани 
и иду с огромными клет-

чатыми сумками в общагу, 
разглядывая высоченные 
дома… На меня это про-
извело тогда колоссаль-
ное впечатление. Первое 
время не покидала ассо-

циация с компьютерной 
игрой. Бывают игры, в ко-
торых ты заходишь в карту 
и она открывается не цели-
ком, а только там, где бега-
ет твой герой. И чем боль-
ше ты проходишь уров-
ней, тем больше тебе от-
крывается: проявляются 
города, деревни, церкви 
и так далее. То же самое 
у меня было с Москвой. 
Поначалу её центром 
для меня были ВГИК и 
памятник рабочему и 
колхознице, ведь непо-
далёку, на улице Бори-
са Галушкина, нахо-
дилось моё общежи-
тие. Все четыре года 
обучения я старался 
каждый день говорить: 
«Доброе утро, Москва!» 

Такая была традиция: 
здоровался с городом. А 
больше всего меня тогда 
пора зила ВДНХ…

— ВДНХ до сих пор 
одно из ваших любимых 

мест?
— Конечно. Фонтаны, 

советский ампир, пруды, 
лодочки, конная полиция 
—  чего  там только нет! Я 

приходил туда, когда мне 
хотелось побыть одному 
и просто о чём-то поду-
мать. Бывал там и с нашей 
студенческой компанией. 
До сих пор помню, как мы 
впервые катались на ко-
лесе обозрения в откры-
тых кабинках. Всё скри-
пело, а мы поднимались 
всё выше… Мне кажется, 
я тогда литр пота потерял 
от страха! К ВДНХ отно-
шусь с трепетом: для меня 
это знаковое место.

Правда 
в каждом кадре
— В каких фильмах мы 

скоро вас увидим?
— Ближайшая премьера 

— фильм режиссёра Пав-
ла Чухрая, сейчас рабочее 
название — «Воробьиное 
поле». События разворачи-
ваются в послевоенное вре-
мя. Я играю главную муж-
скую роль, а главную жен-
скую — Ангелина Стречина. 
Это трогательная история 
про любовь и преданность, 
про чувство правды, долга, 
справедливости. И всё это 
— на фоне непридуманных 
исторических событий. 

— Стиль работы такого 
маститого режиссёра, 
классика, отличается от 
манеры молодых масте-
ров?

— Естественно. Прежде 
всего вниманием к деталям. 
Я бы даже сказал, к микро-
деталям. Это и работа актё-
ров массовки, и костюме-
ров, и  художников. Я по-
ражался, насколько Павел 

Актёр Илья Малаков: Я приехал 
в Москву с клетчатыми сумками

Выпускник ВГИКа сыграл в новом фильме Павла Чухрая

До сих пор 
с трепетом 

отношусь к ВДНХ

 В
ад

им
 Т
ар

ак
ан

ов
/Т
АС

С
ре

кл
ам

а 
02

94

03
17

«ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР» 
можно читать в Телеграме!
Новости Северо-Восточного округа можно читать 

в мессенджере Телеграм. Здесь пуб ликуются статьи 
из свежего номера газеты и заметки, только что напи-
санные нашими корре-
спондентами. Тематика 
прежняя: общественно-
политическая и хозяй-
ственная жизнь Москвы 
и округа, интервью с 
интересными людьми, 
криминальная хрони-
ка, афиша. Подписать-
ся на наш канал можно 
по ссылке t.me/zb_svao.
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Далеко не всем удалось 
включиться в Великий 
пост с первых его дней. А 
ведь эти дни очень важ-
ные, с уникальными бо-
гослужениями. Среди 
них — чтение Велико-
го покаянного канона 
Анд рея Критского в пер-
вые четыре вечера поста. 
Такие службы дарят их 
участникам удивитель-
ные переживания и не-
забываемые впечатления. 

Но как быть, если по 
каким-то причинам не 
получилось посетить 
храм в эти часы? Что же 
теперь — ждать следую-
щего года?

Оказывается, и в ходе 
этого Великого поста 
можно в какой-то мере 
наверстать упущенное. 
Об этом нам рассказал 
настоятель храма Адри-
ана и Наталии в Бабуш-
кине протоиерей Анато-
лий Алефиров.

— Есть в церковном ка-
лендаре особый день, ког-
да Великий покаянный 
канон совершается ещё 
раз, причём читается он 
целиком за один вечер, — 
сообщил отец Анатолий. 
— Это Четверток Велико-
го канона, или Мариино 
стояние. Четверток по-
церковному значит «чет-

верг». И считается, что 
эта служба совершается 
на утрене четверга пятой 
седмицы (то есть недели) 
Великого поста. Однако, 
чтобы не запутаться, надо 
иметь в виду, что церков-
ные сутки начинаются у 
нас с вечера предыдуще-
го дня. Так что Великий 
канон читается в храмах 
в среду вечером. В этом 
году — 29 марта. Обяза-
тельно приходите, осо-
бенно если пропустили 
первые четыре вечера.  

Что же касается второ-
го названия, то, по сло-
вам отца Анатолия, оно 
объясняется тем, что это 
богослужение посвящено 
подвигу преподобной Ма-
рии Египетской, которая 
в середине V века прове-
ла в пустыне 47 лет в пос-
те и в молитве и достигла 
святости. На богослуже-
нии читается также жи-
тие этой святой. В целом 
Мариино стояние — одна 
из самых продолжитель-
ных церковных служб с 
очень большим коли-
чеством земных покло-
нов. Но нужно, конечно, 
учитывать своё самочув-
ствие. Как говорят стар-
цы, лучше думать о душе, 
чем о ногах, и не перегру-
жать себя.

Как быть, 
если пропустил Великий 

покаянный канон?
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ВОПРОС О ВЕРЕ
Рубрику ведёт 
Валерий КОНОВАЛОВ

Григорьевич глубоко рабо-
тает с тенями, светом, круп-
ными планами. Я впервые 
работал с настоящим мэ-
тром и великим профес-
сионалом, мне было очень 
интересно. Он для многих 
наставник, к нему тянутся 
люди. Например, к нам на 
съёмочную площадку прихо-
дил Игорь Петренко — про-
сто поздороваться. При этом 
Павел Григорьевич никог-
да не говорил: «Я тебе сей-
час объясню» или «Учись». 

Но всегда добивался в кадре 
правды — искренней, щемя-
щей. Мог, например, ска-
зать: «Вот тут у тебя глазки 
не блестят. Давай-ка поду-
маем, как в этой сцене по-
казать, насколько тебе это 
важно». И мы приходили к 
идеалу в его понимании. 

Романтическая 
эпоха

— Вы сказали, что 
фильм — об эпохе 1950-х. 

А как вы лично её себе 
представляете?

— И сороковые, и пяти-
десятые — несравнимые с 

другими десятилетиями 
по своему напряжению. 
Братство, чувство полёта 
и ощущение, что мы свер-
нём горы. Мне кажется, 
большинство людей того 
времени мыслили именно 
в таком романтическом и 
позитивном ключе.  

— Общались с теми, кто 
застал то время?

— Перед съёмками я, ко-
нечно, много говорил со 
своими родителями, с де-
душками, с бабушками. У 
меня сложилось впечатле-
ние, что главное воспоми-
нание для многих — это на-
ступление оттепели и Фес-
тиваль молодёжи. У нас и 
фильм на этом событии за-
канчивается. Ощущение 
светлого праздника: мы 
сильные, мы победили, мы 
воспитываем свою моло-
дёжь, мы дружны со всеми. 

Многое 
в жизни 

зависит от веры
— В прошлом году вы 

сыграли одну из главных 
ролей в фильме «Ма-
рия. Спасти Москву», 
основанном на легенде 
об иконе. Вы верующий 
человек?

— Я не так религиозен, как 
мои родители, которые дер-
жат пост и ходят в храм на 
службы, но в церкви бываю. 
Я ношу крестик и читаю мо-
литвы с детства. От веры за-
висит очень многое в нашей 
жизни. Я верю и в то, что пе-
риодически жизнь даёт нам 
знаки. Бывает, что в суете их 
пропускаешь. Но чаще  все-
го, когда я нахожусь в хоро-
шем рабочем режиме и моя 
энергия открыта для людей 
и для мира, я делаю то, что 
должен был сделать. Знаки — 
это ведь про энергию Бога и 
Вселенной, и то, что с нами 
происходит, помогает ве-
рить. 

Беседовала
Елена ХАРО

Новый фильм 
покажет 
историю 

любви на фоне 
событий 1950-х

В сериале «Казанова в России» Илья Малаков воплотил образ Потёмкина
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Популярность пришла к артисту после роли в фильме «Легенда о Коловрате»
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Новые тематические экскурсии  
начнутся весной на ВДНХ 

Пресс-конференция, по-
свящённая итогам зимнего 
сезона «Та самая зима» на 
ВДНХ и наиболее крупным 
и важным событиям весны 
2023 года, прошла в инфор-
мационном центре Прави-
тельства Москвы.

— Мы старались продол-
жить традиции легендарных 
зим на выставке. Напоминаю, 
что с 1954 года Центральная 
аллея становилась главным 
катком страны: там прово-
дились народные зимние за-
бавы, масленичные гулянья 

и разные другие мероприя-
тия. Ни один знаковый празд-
ник зимы, будь то Новый год 
или День всех влюблённых, 
не обошёлся без специальных 
мероприятий, — рассказала 
заместитель гендиректора по 
развитию ВДНХ Елена Жук.

Она подчеркнула, что вы-
ставка зимой стала одной из 
самых популярных площадок 
Москвы. Тут прошло более 
5 тысяч мероприятий, кото-
рые посетили свыше 4 млн 
человек. Центром притяже-
ния на выставке стал каток, 

который посетили почти 450 
тысяч человек. 

Весной гостей ВДНХ ждут 
фестивали, выставки, спек-
такли, мастер-классы, сорев-
нования, новые тематические 
экскурсии. Откроются спорт-
площадки для командных 
игр, появятся новые теннис-
ные столы. Как особо под-
черкнули в пресс-службе вы-
ставки, тут впервые откроет-
ся бесплатная площадка для 
килы — русской командной 
игры в мяч.

Алексей ТУМАНОВ ре
кл

ам
а 
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ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ ZBULVAR.RU
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Александр Жаров с 
Большой Марьин-
ской улицы уже 
больше 10 лет созда-

ёт цикл мини-диорам, по-

свящённых событиям Вели-
кой Отечественной вой ны. 
Свою экспозицию, в кото-
рой он отображает значи-
мые сражения, начиная от 
защиты Брестской крепости 

до взятия Берлина, он 
назвал «Дороги вой-

ны». И уже не раз 
выставлял её в сто-
личных музеях. 

— Каждая диорама точь-
в-точь воссоздаёт конкрет-
ные моменты, отражённые 

в сводке Совинформбюро. 
Даже номер каждого танка 
сверен с архивом, — расска-
зывает Александр. — Сведе-
ния выискиваю в Ленинской 
библиотеке, в мемуарах вое-
начальников, в воспомина-
ниях фронтовиков. 

Для создания диорам ма-
стер использует пенопласт и 
эпоксидную смолу, добавля-
ет настоящую траву, а где-то 
в дело идут подручные мате-
риалы, например каминные 
спички и палочки для кофе. 

Основы сегодняшнего 
увлечения Александра Жа-
рова были заложены в дет-
стве, когда мама отвела его 
на станцию юных техников. 
Там он записался сразу в три 
кружка: авиамодельный, су-
домодельный и архитектур-
ный. Уже будучи взрослым 
человеком, отцом двоих сы-
новей, он возобновил своё 
хобби. Кстати, работа у него 
тоже творческая: он сцена-
рист мероприятий. 

Галина ПОГОДИНА

С исторической точностью
Сценарист из Останкинского воссоздаёт 

в диорамах события Великой Отечественной

ТОП-НОВОСТИ РАЙОНОВ

За минувшую неделю в СВАО произошло много 
любопытного. «ЗБ» представляет подборку новостей, 

опубликованных в районных интернет-газетах. 

Студента ВГИКа отметили 
на фестивале в Хорватии 

Кинолента «Холодная гонка» студента ВГИКа 
и режиссёра фильма Саида Туляганова получи-
ла две награды — за лучшее продюсирование 
и за музыку — на международном фестивале 
ZIFF в Загребе. В марте фильм вышел в прокат 
на экраны России. Об этом сообщает «Ростокинская панорама».

В Ярославском разработали 
проект базы на Марсе

Семиклассники школы №760 им. Маресьева 
в Ярославском районе создали проект базы на 
Марсе. «Под руководством космического ин-
женера Марата Айрапетяна ребята разработа-
ли жилой и обслуживающий модули станции, 
продумали процесс выращивания еды, добы-
чи энергии», — пишет «Ярославский вестник».

Подруги из Бибирева 
добрались до Байкала

Милана Диева и Ирина Алексеенко, кото-
рые занимаются в центре московского долго-
летия (ЦМД) «Бибирево», осуществили мечту, 
посетив озеро Байкал. Впечатлениями и фото-
графиями они делились в соцсетях, вдохнов-
ляя других посетителей ЦМД на путешествия, передаёт газета 
«Бибирево — наш дом». 

Дмитрий ДОЙНИКОВ

Все новости 
района: 

«Ростокинская 
панорама»

Все новости 
района: 

 «Ярославский 
вестник»

Все новости 
района: 

«Бибирево — 
наш дом»
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Александр 
Жаров 

работает 
над сюжетом 
об уличных 

боях 
в Берлине

Даже 
номера танков 

сверены 
с архивами
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Веста
Обожает людей, сможет ужить-

ся с неназойливыми сородича-
ми, ласковая и преданная. Весте 
6 лет, в холке достигает 49 см, 
весит 39 кг — есть лишний вес. 
Здорова, привита, стерилизована, 
имеется ветпаспорт. Пристраива-
ется по договору ответственного 
содержания. 

 Опекун: 8-903-145-2721, 
Оксана.
Приют «Дубовая Роща»: 
пр. Дубовой Рощи, вл. 23-25

Ватсон
Спокойный, ручной и ласко-

вый кот. Ему 3 года, привит, 
каст рирован. В еде неприве-
редлив. Приучен к лотку. 

 Опекун: 8-926-653-6243, 
Майя.
Приют «Искра»: ул. Искры, 23а

ОНИ ИЩУТ ХОЗЯИНА

Ирида
Собаке 7 лет, характер по-

кладистый. Любит нетороп-
ливые прогулки, хорошо пе-
реносит поездки на маши-
не. Сможет подружиться с 
другими питомцами. Здоро-
ва, стерилизована, привита, 
рост в холке 55 см.  

  Опекун: 8-985-435-3255, 
Юлия.
Приют «Красная сосна»: 
ул. Красная Сосна, 30

В Москве мощно развивается добровольче-
ское движение. Например, только в прошлом 
году личную книжку волонтёра оформили 15 
тысяч москвичей. Волонтёры востребованы 
на благотворительных акциях, спортивных 
мероприятиях, сборах гуманитарной помо-
щи. На прошлой неделе мы поинтересова-
лись у читателей, участвуют ли они в волон-
тёрских проектах. 

Участие в опросах на сайте «ЗБ» и в нашем 
телеграм-канале приняли более 150 человек. 

Оказалось, активных волонтёров среди них 
довольно много: 24% опрошенных ответи-
ли, что участвуют постоянно и считают это 
по-настоящему важным. Ещё больше тех, у 
кого есть желание влиться в ряды волонтё-
ров, но пока сделать это они не успели. Та-
кой вариант выбрали 39% респондентов. Но 
и москвичей, не готовых пока тратить время 
на добровольческие проекты, тоже немало — 
37% участников опроса. 

Ксения ФИРСОВА

ВАШЕ МНЕНИЕ

В столице самый большой в мире парк каршеринга — 
около 30 тысяч машин

Наш следующий вопрос: 

А вы пользуетесь каршерингом?

Голосуйте 
на сайте 
«Звёздного 
бульвара» 
zbulvar.ru
в разделе 
«Опрос» 

и в телеграм-
канале 
t.me/zb_svao

Время для добрых дел 
готовы найти многие

Читайте «Звёздный бульвар» и в Телеграме!
Новости Северо-Восточного округа можно читать в мес-

сенджере Телеграм. Здесь пуб ликуются статьи из свежего 
номера газеты и заметки, только что написанные нашими 
корреспондентами. Тематика прежняя: общественно-поли-
тическая и хозяйственная жизнь Москвы и округа, интер-
вью с интересными людьми, криминальная хроника, афи-
ша. Подписаться на наш канал можно по ссылке t.me/zb_svao.

  Да, часто арендую машину для коротких поездок.
  Иногда, но больше предпочитаю такси.
  Нет, у меня своя машина.

Ваш «Звёздный бульвар» (499) 647-6831
ZB@ZBULVAR.RU, CHITATEL@INTERNET.RU

Есть вопросы? Звоните, пишите! БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ!
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Узнал, что бывает сухое 
молоко, и спрашивает:

— А почему оно высохло? 
Старое, что ли, было?

Бабушка прочитала Пав-
лику сказку «Волк и семеро 
козлят». Павлик задал резон-
ный вопрос:

— Ба, а их папа-козёл где 
был?

Разбросал карандаши. 
Мама говорит:

— Паша, давай вместе со-
берём карандашики.

— Умоляй меня.

— Почему ты не помогал 
бабушке полоть клубнику? — 
спрашивает мама.

— Мам, понимаешь, ну так 
бывает.

В три года увидел вечером 
своё отражение в окне элект-
рички и выдал:

— О, там я, только каче-
ство плохое. 

Говорит своему приятелю:
— А мы с папой пойдём в 

воскресенье на каруселях ка-
таться, а потом будем сва-
таться (есть сладкую вату). 

До ро гие чи та те ли! При сы лай те нам фотографии сво их детей и инте ресные истории о них: zb@zbulvar.ru

По горизонтали: Катамаран. 
Суп. Форточка. Каскад. Сапоги. 
Тарлатан. Офорт. Татами. Рожок. 
Рак. Ястреб. Пони. Поле. Едок. 
Крафт. Манекен.

По вертикали: Беспорядок. 
Простота. Трепет. Алфавит. Обод. 
Лом. Картотека. Нитка. Лак. Скат. 
Сачок. Таро. Атаман. Прайд. Ни-
китин. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

Не принесли очередной 
номер газеты? Звоните! 

Тел. единого контакт-центра 
редакции 

(499) 647-6828

Это письмо прислал нам 
 Сергей из Алексеевского рай-
она. Ему 34 года, работает в 
крупной IТ-компании.

«Я стараюсь вести актив-
ный образ жизни: с коллега-
ми у нас есть своя волейболь-
ная команда, зимой я не упу-
скаю возможности покатать-
ся на коньках, на сноуборде, 
летом устраиваю себе мара-
фонские заезды по городу на 
велосипеде. Но несколько лет 
назад, после того как друг по-
звал меня с собой в поход на 
Эльбрус, моим главным увле-
чением стал спортивный ту-
ризм, — рассказывает Сергей. 
— Мне казалось, что я хорошо 
подготовлен, однако первый 
раз добраться до вершины не 
удалось. Тогда я стал больше 
тренироваться. К своим обыч-
ным занятиям добавил, напри-
мер, бег по лестнице и долгие 
пешие прогулки с нагружен-
ным рюкзаком. А ещё пообе-
щал себе: если поднимусь на 
вершину, то заведу собаку, о 
которой давно мечтал». 

И это сработало: на следую-
щий год Сергей взошёл на Эль-
брус и исполнил мечту — завёл 
метиса бордер-колли. Имя дал 
символичное — Эверест. 

«В прошлом году мы по шли 
в поход уже вместе с Эвере-
стом. Он у меня тоже настоя-
щий спорт смен, прошёл мощ-

ный курс дрессировки, а по 
характеру боец, как и я. Фото 
сделано во время подъёма — 
нас снял Антон Леонов, с ко-
торым мы познакомились на 
горе. Эвересту отлично дал-
ся почти весь маршрут, но на 
высоте 5 тысяч метров у него 
всё-таки стали мёрзнуть лапы, 

пришлось спус каться. Этот 
поход, безусловно, стал ярким 
приключением». 

Теперь Сергей с питомцем 
готовятся к походу на Казбек. 
Например, в прошлые вы-
ходные одолели 30 км: хозя-
ин — на лыжах, его четверо-
ногий друг — шагом и бегом. 

Всё больше людей старается следовать здоровому образу жизни, важной частью которой 
является спорт. «ЗБ» предлагает читателям поделиться своими историями о том, как вы под-
держиваете себя в форме. Любите командные игры? Увлекаетесь единоборствами, фигур-
ным катанием, сёрфингом? А может быть, обожаете бегать по утрам? Расскажите нам, поче-
му вам нравится тот или иной спорт, и обязательно приложите фотографию со своих занятий. 

Снимки и короткие рассказы присылайте по эл. почте zb@zbulvar.ru. Фотографии долж-
ны быть хорошего качества, не менее 1 Мб. В письме укажите, пожалуйста, ваш номер те-
лефона для связи.

ФОТОКОНКУРС «ЛЮБИМЫЙ СПОРТ»

«Когда кто-то кого-то любит, 
он от него не отцепливается»

Паша, от 3 до 5 лет

ДЕТСКИЙ ЛЕПЕТ

СКАНВОРД

— Вставьте пропущенное 
слово: … есть — ума не надо, 
4 буквы.

— Гугл?

— Да что же такое! Вася у 
меня мячик отобрал и не от-
даёт!

— Простите, а вы точно про-
фессиональный футболист?..

Шесть утра. В круглосуточ-
ный цветочный магазинчик 
заходит подвыпивший муж-
чина. Говорит продавщице:

— Подберите мне букет для 
жены... покрасивее. 

Потом задумался и добавил: 
— И помягче…

АНЕКДОТЫ

В горы — с лучшим другом
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Певец Павел Брилёв со-
бирает рецепты понра-
вившихся ему блюд. 

Одно из них — помидоры, 
фаршированные креветками.

Помидоры вымыть, обсу-
шить, срезать верхушку, ак-
куратно удалить сердцевину 
так, чтобы не повредить стен-
ки. Слегка посолить помидоры 
внутри и оставить их на пол-
часа на бумажном полотен-
це, чтобы из них вышла лиш-
няя влага. 

Готовим начинку: яблоки 
очистить от кожуры, удалить 
сердцевину и нарезать неболь-
шими кубиками. Сбрызнуть 
яблоки соком лимона, чтобы 
не потемнели. Сельдерей вы-

мыть и мелко нарезать. Грец-
кие орехи измельчить. Кре-
ветки отварить в подсолен-
ной воде в течение нескольких 
минут, дать им остыть и очис-
тить. В миске смешать яблоки, 
сельдерей, орехи и креветки. 
Заправить майонезом и слив-
ками, посолить и поперчить 
по вкусу. 

Наполнить подготовленные 
помидоры начинкой и поста-
вить на час остужаться в хо-
лодильник.

Ирина МИХАЙЛОВА

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ Фаршированные помидоры
от певца Владимира Брилёва

• 4-5 крупных помидоров, 
• 200-300 г креветок, 
• 2 яблока,
• веточки сельдерея, 
• лимон,
• майонез,
• жирные сливки, 
• горсть грецких орехов, 
• соль, чёрный молотый 
перец по вкусу
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